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Le président allemand exprime 
ses vœux chaleureux de santé au 

président Tebboune

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu 
mercredi dernier un message 

du président allemand, Frank-Walter 
Steinmeier, dans lequel il s’est félicité 
de son rétablissement et de sa guérison 
de la Covid-19 en lui exprimant ses 
“voeux chaleureux” de santé et de bien 
être, indique mercredi la Présidence de 
la République dans un communiqué.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a reçu 
un message du président fédéral 
d’Allemagne, Frank-Walter 
Steinmeier, qui s’est félicité de son 
rétablissement et de sa guérison de 
la Covid-19, affirmant, à ce propos, 
que cette pandémie nous met tous 
face à des défis difficiles nécessitant 

la conjugaison des efforts de la 
communauté internationale”, précise 
le communiqué.
Le président Frank-Walter Steinmeier 
a souligné, à cette occasion, “le 
soutien résolu de l’Allemagne et de 
toute l’Europe à l’Algérie, exprimant 
au président de la République ses 
voeux chaleureux de santé et de bien 
être”, conclut la même source.
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Le procès en appel des frères 
Kouninef s’est achevé jeudi 
dernier  en fin de matinée, 

par les réquisitions du procureur 
général, réclamant 18 ans de prison 
ferme et 8 millions de dinars 
d’amende contre Rédha Kouninef 
et 13 ans contre ses deux frères 
Abdelkader-karim et Tarek Noah, 
qui doivent s’acquitter de la même 
amende de 8 millions de dinars, 
ainsi que la saisie de leurs biens en 
Algérie et à l’étranger.
Le même magistrat a requis 
contre Tahar Belkeddour, gérant 
de l’entreprise KOUGC, 10 ans 
d’emprisonnement et 8 millions 

d’amende, alors que pour Hassiba 
Mokraoui, Adel Mekahlia, Ait Kaci 
Mustapha et Hamouche Toufik, ce 
sera 5 ans de prison ferme et un 
million de dinars d’amende. 
Gouradj Abdelaziz et Bounab 
Abdeslam, pour leur part ont eu 
droit à une réquisition moindre, 
avec trois ans de prison ferme et 
500.000 dinars d’amende chacun. 

COUR D’ALGER : 

Des peines d’emprisonnement 
de 18 et 13 ans requises contre 

les frères Kouninef

Plusieurs responsables 
d’entreprises impliqués 
dans l’affaire des frères 

Kouninef, poursuivis notamment 
pour trafic d’influence, 
blanchiment d’argent et 
obtention d’indus avantages, 
ont été auditionnés dans le 
cadre du procès en appel qui 
s’est poursuivi, jeudi, à la Cour 
d’Alger.
Le premier accusé dans l’affaire 
à passer à la barre, Kaddour Ben 
Tahar, gérant du groupe Kou-
GC, une propriété des frères 
Kouninef, a nié en bloc toutes 
les accusations portées à son 
encontre, affirmant qu’il était 
certes le signataire du chéquier 
de l’entreprise, mais “pas 
l’ordonnateur quand il s’agit de 
sommes importantes”, dans sa 
réponse à une question relative 
à un retrait, en 2014, du compte 
de l’entreprise qui a été destiné 
à l’investissement, effectué par 
Réda Kouninef pour financer la 
campagne électorale de l’ancien 
président Abdelaziz Bouteflika.
L’ancien gérant de Kou-GC, 
en répondant aux questions 
du juge et du procureur de la 
République, a dit ne pas avoir 
des informations de l’ensemble 
des entreprises filiales du groupe, 
car “des responsables ont été 
désignés pour les gérer”, a-t-il 
argué.

Il a affirmé qu’il “n’a jamais eu 
l’information du partage des 
dividendes par les propriétaires 
du groupe”, signalant, toutefois, 
que le bénéfice généré par le 
groupe a été “réinvesti” et destiné 
à “apurer les contentieux”.
Aux questions des magistrats sur 
le montant du chiffre d’affaires et 
le bénéfice du groupe, l’accusé a 
répondu qu’il “ignorait tout” et 
n’avoir “jamais pensé à récolter 
les chiffres”.

L’ancien directeur général du 
port d’Alger, Abdelaziz Guerrah, 
a, pour sa part, déclaré devant 
le juge, lors de la deuxième 
journée du procès en appel, que 
la décision de la concession au 
profit de l’entreprise Cogral, 
filiale du groupe Kou-GC, d’un 
terrain de 7000 m2, a été prise 
par le ministère des transports 
d’alors, niant, par la même, avoir 
rencontré les responsables du 
groupe Kou-GC.

Pour l’ancienne directrice 
générale de l’Agence nationale 
d’intermédiation et de régulation 
foncière (Aniref), accusée, elle 
aussi, dans la même affaire, 
toutes “les procédures ont 
été respectées” concernant 
l’attribution des terrains 
industriels à Ain Oussara, wilaya 
de Djelfa, et à Ksar El Boukhari, 
dans la wilaya de Médéa, pour le 
groupe Kou-GC.
L’accusée a affirmé que le cahier 

des charges concernant ces 
deux projets a été élaboré par le 
ministère de tutelle. “Nous étions 
des exécutants. C’est le ministère 
qui décide de tout”, a-t-elle 
répondu à la question du juge.
Mercredi, à la première journée 
du procès en appel, Réda 
Kouninef, l’un des principaux 
accusés dans cette affaire, avait 
nié toutes les charges retenues 
contre lui, affirmant que tous les 
marchés ont été obtenus dans un 
“cadre légal”.
Pour rappel, les frères Kouninef 
ont été condamnés par le tribunal 
de première instance à des peines 
allant de 12 à 20 ans de prison 
ferme, avec saisie de leurs biens 
à l’intérieur et à l’extérieur du 
pays, ainsi qu’une amende de 8 
millions de DA chacun. Quant 
à leur sœur, Souad Kouninef, 
en fuite à l’étranger, elle a été 
condamnée à 20 ans de prison par 
contumace, avec saisie des biens 
et une amende de 8 millions 
de dinars. Un mandat d’arrêt 
international a été émis à son 
encontre.
Ils sont tous accusés de trafic 
d’influence, blanchiment 
d’argent, obtention d’indus 
avantages, détournement de 
foncier et de concession et 
non respect des engagements 
contractuels dans la réalisation 
des projets publics. (Avec APS)

PROCÈS DES FRÈRES KOUNINEF :

 D’anciens responsables d’entreprises impliqués se succèdent à la barre
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Benghabrit affirme avoir été entendue en tant que témoin 
et dément toute autre interprétation

Réda Kouninef à l’ouverture de son procès en appel :
« Oui, j’ai financé la campagne de Bouteflika »

L’ancienne ministre 
de l’éducation 
nationale, Mme Nouria 

Benghabrit, a réagi jeudi dernier  
au sujet de sa convocation 
au tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger), en affirmant avoir été  
entendue en tant que témoin et 
dément toute autre interprétation.
«Face à la désinformation 
colportée par certains organes 
de presse et dans des réseaux 
sociaux, je précise que j’ai été 
convoquée par le tribunal de Sidi 
Mohamed le 23 décembre 2020 
en tant que «témoin» et qu’aucune 
accusation n’a été portée contre 
moi», a écrit-elle dans un tweet.

Après plusieurs reports, 
le procès en appel des 
frères Kouninef et du 

gérant de leur groupe CouGC, 
lourdement condamnés en 
première instance par le tribunal 
de Sidi-M’hamed pour plusieurs 
chefs d’inculpation liés à la 
corruption, s’est ouvert  jeudi 
dernier à la chambre criminelle 
près la cour d’Alger.
Le procès a commencé par 
l’audition du principal accusé, 
Réda Kouninef, poursuivi avec 
les autres accusés pour «trafic 
d’influence», «blanchiment 
d’argent», «obtention d’indus 
avantages», «détournement de 
foncier et de concessions», et 
«non-respect des engagements 

contractuels dans la réalisation 
de projets publics» en plus du 
«financement occulte de partis 
politiques», et qui avait été 
condamné à 16 ans de prison 
ferme en première instance.
D’emblée, Réda Kouninef a 
réfuté toutes les accusations à son 
encontre, expliquant que tous les 
projets attribués à ses entreprises 
l’ont été de manière légale et dans 
le respect du code des marchés 
publics, et niant avoir bénéficié 
de crédits bancaires.
Aux questions du juge et du 
procureur général, l’accusé 
a répondu en plaidant son 
innocence, précisant qu’il n’était 
pas gérant des entreprises, ni 
P-dg du groupe familial. «99% 

des gérants des entreprises 
inculpés sont en liberté», a-t-il 
signalé avant de se lancer dans 
une plaidoirie où il s’est défendu 
d’avoir commis le moindre délit 
ou crime.
Ainsi, il a indiqué que les sociétés 
Cogral à Alger et Cogran à Oran 
ont été achetées par le groupe 
dans le cadre des privatisations, 
et que les transactions ont été 
légales.
Interrogé à propos d’un projet 
qui devait être implanté au port 
d’Alger, après avoir obtenu un 
terrain de 7 000 mètres carrés 
au lieu de 4 hectares demandés, 
l’accusé a déclaré que le projet 
n’a pas été réalisé, «car il était 
en prison», ajoutant que le 

terrain en question est exploité 
actuellement par le port d’Alger.
Pour les projets à Aïn Oussera 
et Ksar El-Boukhari qui n’ont 
connu aucun avancement dans 
les travaux, l’accusé a évoqué 
certaines contraintes, soutenant 
que les avenants pour ses projets 
ont été légaux et conformes 
au code des marchés publics. 
Concernant un projet à Béchar 
obtenu de gré à gré, il a expliqué 
que ce genre de marché est légal, 
tout en précisant que le projet en 
question a été résilié.
Le juge l’interroge sur des 
crédits bancaires qu’il aurait 
obtenus auprès des banques 
publiques, et l’accusé répond par 
la négative. Cela avant d’arriver 

au financement de la campagne 
électorale de Bouteflika en 2014. 
«Vous avez donné 40 milliards 
de centimes à la direction de 
campagne», lui reproche le juge. 
«Je n’avais pas financé un parti 
politique comme je suis accusé. 
J’ai financé un candidat et la loi 
électorale de 2012 n’interdisait 
pas cela. Il ne s’agit pas d’un 
financement occulte, car c’est 
un financement justifié par un 
chèque certifié et enregistré», a 
répondu Réda Kouninef.
Rappelons qu’en première 
instance, le tribunal de Sidi-
M’hamed avait condamné Réda 
à 16 ans de prison ferme, Tarek-
Noah à 15 ans de prison ferme 
et Abdelkader-Karim à 12 ans 
de prison ferme. Le gérant du 
groupe KouGC, dont les frères 
Kouninef sont les propriétaires, 
Kaddour Ben Tahar, a, quant à lui, 
été condamné à 8 ans de prison 
ferme. Leur sœur Souad-Nour 
Kouninef (en fuite à l’étranger) a 
été condamnée à 20 ans de prison 
ferme, avec la saisie des biens 
à l’intérieur et à l’extérieur du 
pays, et une amende de 8 millions 
de DA.
Le tribunal a ordonné le 
lancement d’un mandat d’arrêt 
international contre elle. Les 
autres personnes impliquées 
dans l’affaire, essentiellement 
des cadres des ministères de 
l’Industrie, de l’Agriculture, des 
Ressources en eau, de l’Énergie 
et des Télécommunications, 
ainsi que d’autres secteurs où 
le groupe KouGC a obtenu des 
marchés, ont été condamnées à 
des peines allant de 18 mois à 
3 ans de prison ferme et à des 
amendes allant de 200 000 DA à 
un million de DA.
R.C

Samedi 26 Décembre 2020
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT: 

Examen de décrets sur l’enseignement 
supérieur et la formation professionnelle

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
présidé mercredi dernier 

une réunion du gouvernement, 
par visioconférence, ayant 
porté notamment sur l’examen 
de deux projets de décrets 
exécutifs relatifs au secteur de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
et à celui de la Formation et 
l’Enseignement professionnels, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral:
 
“Le Premier ministre, M. 
Abdelaziz Djerad, a présidé, ce 
mercredi 23 décembre 2020, 
une réunion du gouvernement 
qui s’est déroulée par 
visioconférence.
Conformément à l’ordre du jour, 
les membres du gouvernement 
ont examiné deux (2) projets de 
décrets exécutifs présentés par 
les ministres de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
Scientifique ainsi que la 
Formation et l’Enseignement 
Professionnels.
En outre, six (6) communications 
ont été présentées respectivement 
par les ministres en charge de 
l’Intérieur, du Travail, de la 
Pêche, des Travaux Publics ainsi 
que celui de la Santé.
1- Le gouvernement a entendu un 
exposé présenté par le ministre 
de l’Enseignement Supérieur 
et de la Recherche Scientifique 
relatif au projet de Décret 
exécutif fixant les conditions 
et les modalités d’obtention de 
l’habilitation universitaire.
Le projet de texte, qui a fait 
l’objet d’une large concertation 
engagée avec la communauté 
universitaire, les partenaires 
sociaux et les différents acteurs 
du secteur de l’Enseignement 
Supérieur, porte essentiellement 
sur une définition précise des 
catégories bénéficiaires du 
dispositif de l’habilitation 
universitaire, l’allègement 
des procédures relatives à 
l’obtention de cette qualification, 
l’unification des critères et 
l’instauration d’une grille de 
notation unifiée pour l’évaluation 
des dossiers.
A l’issue du débat, Monsieur 
le Premier ministre a instruit 
le ministre de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique en vue d’engager 
d’ores et déjà le processus de 
révision de la Loi d’orientation 
sur l’enseignement supérieur 
de 1999 à l’effet de permettre 
l’amélioration de la qualité de 
l’enseignement universitaire 
en agissant simultanément sur 

les leviers organisationnels, 
statutaires, pédagogiques et de 
gestion des moyens.
2- Le gouvernement a entendu 
un exposé présenté par la 
ministre de la Formation et de 
l’Enseignement Professionnels 
relatif au projet de décret exécutif 
portant création du centre national 
des examens et concours de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels et fixant ses 
missions, son organisation et son 
fonctionnement.
Ce projet de Décret exécutif 
s’inscrit dans le sillage du 
développement qu’a connu 
le secteur sur le plan de 
l’élargissement du réseau 
d’établissements de formation, 
la diversification des branches 
et des spécialités enseignées. 
La mission de préparation, 
d’organisation et de déroulement 
des examens et concours 
constitue une lourde charge 
pour les établissements comme 
centres d’examens et de 
correction, dont l’organisation 
nécessite la mobilisation de 
moyens matériels et humains de 
l’établissement de formation et de 
consacrer un temps considérable 
de leur activités quotidiennes et 
qui occasionnant de multiples 
dysfonctionnements.
Afin d’éviter toutes ces difficultés 
et dans le but d’uniformiser 
leurs contenus et d’assurer le 
principe d’égalité des chances 
entre les candidats, il est devenu 
nécessaire de créer un organe qui 
aura pour missions l’organisation 
et le suivi du déroulement des 
examens et concours.
3- Le gouvernement a entendu 
une communication présentée 
par le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité Sociale 
sur l’état de mise en œuvre 
de l’opération d’insertion des 
bénéficiaires du dispositif d’aide 
à l’emploi (DAIP).

En application des instructions 
de Monsieur le Président de la 
République quant au règlement 
du dossier de l’insertion des 
bénéficiaires du dispositif du 
DAIP dans le respect des règles 
de transparence et d’équité, le 
gouvernement a examiné les 
modes opératoires proposés par 
le secteur concerné.
A l’issue du débat, Monsieur 
le Premier ministre, tout en 
rappelant l’engagement de 
Monsieur le Président de la 
République quant au règlement 
définitif de ce dossier, a insisté sur 
l’urgence d’affiner et de finaliser 
les modes opératoires proposés 
pour le bon déroulement de cette 
opération et la nécessité de faire 
adopter ce schéma lors d’une 
prochaine réunion du Conseil 
des ministres.
4- Le gouvernement a entendu 
une communication présentée 
par le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité Sociale 
sur les modalités de mise en 
œuvre des décisions du Conseil 
interministériel du 05 décembre 
2020 portant sur l’amélioration 
du remboursement des actes 
médicaux relatifs au diagnostic 
de la maladie du Covid-19.
La communication a porté sur 
les mesures opératoires de prise 
en charge de la question de 
l’amélioration du remboursement 
des actes médicaux relatifs 
aux diagnostics de la maladie 
du Covid-19, à travers une 
convention qui sera signée entre 
les Caisses de Sécurité Sociale 
(CNAS et CASNOS) et le Trésor 
Public.
Pour rappel, il avait été décidé, 
à l’occasion du Conseil 
interministériel tenu le 29 
novembre 2020, d’assurer un 
remboursement, dans un premier 
temps pour une durée de 06 
mois dès le 1er janvier 2021, au 
profit des assurés sociaux et leurs 

ayants droits, des prestations 
médicales liées au diagnostic de 
la Covid-19, à hauteur de:
- 5.000 D.A au titre des frais 
engagés pour l’examen du 
scanner thoracique,
- 3.500 D.A au titre des frais 
engagés pour le test RT-PCR,
- 1.500 D.A au titre des frais 
engagés pour le test rapide 
antigénique,
A l’issue de la présentation sur 
ce sujet, Monsieur le Premier 
ministre a tenu à saluer l’acte 
citoyen des laboratoires 
d’analyses et des centres 
d’imagerie médicale qui se sont 
organisés pour plafonner les 
tarifs des prestations fournies 
dans le cadre du diagnostic de 
la Covid-19 et contribuer ainsi, 
de leur côté, aux actions de 
solidarité nationale.
5- Le gouvernement a entendu 
une communication présentée 
par le ministre de la Pêche et 
des Ressources Halieutiques 
sur le Plan d’action relatif au 
développement de l’industrie 
nationale de la construction et 
de la réparation navales et des 
services de maintenance dans les 
ports de pêche.
Ce plan d’action s’inscrit en 
droite ligne avec les orientations 
de Monsieur le Président de 
la République données lors du 
Conseil des ministres du 14 Juin 
2020.
Il a abordé l’ensemble des 
données et des dispositifs à 
mettre en œuvre en cohérence 
avec les objectifs et les résultats 
projetés.
Les axes principaux suivants ont 
été présentés :
- un nouveau schéma de 
développement des capacités 
de réparation et de maintenance 
navales,
- une nouvelle stratégie pour 
la grande construction et la 
réparation navales appuyée 

par la création d’une nouvelle 
entreprise nationale spécialisée 
dans ce domaine,
- le lancement du programme de 
construction et de réhabilitation 
des navires de pêche pris en 
charge par les chantiers navals 
et leur réseau de sous traitants au 
sein des toutes petites entreprises 
(TPE) et les petites et moyennes 
entreprises (PME),
- l’amélioration de la disponibilité 
des pièces de rechange ainsi que 
la régulation et le développement 
d’une capacité nationale de 
fabrication locale de ces pièces,
- l’intégration dans le futur 
projet du port centre Hamdania, 
des activités de construction 
et de réparation navales pour 
les grands navires de la flotte 
nationale et des navires en 
transit,
A l’issue du débat, Monsieur 
le Premier ministre a mis 
l’accent sur le volet de la 
formation dans le domaine de 
l’industrie navale, à travers 
notamment, l’élargissement des 
spécialités dispensées au niveau 
des universités et centres de 
formation et la création, en cas 
de besoin, de nouveaux instituts 
de formation dans ce domaine.
6- Enfin, le gouvernement 
a entendu trois (03) 
communications présentées 
par le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités Locales et de 
l’Aménagement du Territoire 
ainsi que le ministre des Travaux 
Publics et le ministre de la 
Santé, de la Population et de la 
Réforme Hospitalière relatives à 
la passation de marchés de gré à 
gré simple avec des entreprises 
publiques.
Le ministre de l’Intérieur a 
présenté deux (02) projets de 
marchés de gré à gré simple à 
engager auprès d’une entreprise 
publique dans le cadre de 
l’acquisition d’équipements au 
profit du secteur.
Le ministre des Travaux 
Publics a présenté deux (02) 
projets de marchés de gré à 
gré simple à engager dans 
le cadre de la réalisation des 
travaux de renforcement des 
pistes de l’aéroport d’Illizi avec 
l’entreprise publique COSIDER 
et un bureau d’étude public.
Quant à la troisième 
communication, présentée par le 
ministre en charge de la Santé, elle 
a porté sur un projet de marché 
de gré à gré simple qui concerne 
la réalisation d’un hôpital de 
240 lits à M’sila par l’entreprise 
publique COSIDER”.
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Suite à la décision du 
ministre de l'intérieur 
et des collectivités 

locales,  le wali, Djamel 

Eddine Berrimi, a procédé 

à l'installation de Maalem 
Farouk dans ses fonctions 
de Directeur de l'agence 
foncière d'Annaba  en 
remplacement de Djellab 
Abdelaziz. Maalem Farouk, 

est connu  pour sa rigueur et 
son sens de responsabilité, a 
occupé plusieurs postes dans 
la même filière et cumulé 
une longue expérience dans 
ce domaine.

Une énorme tension 
sur le lait en sachet 
préoccupe le quotidien 

des habitants de la commune 
de Sidi Amar, ces derniers 
jours. Plusieurs quartiers de 
la commune en sont privés. 
En effet, les sachets de lait 
pasteurisé ont disparu des 
étals. Les plaignants  pointent 
du doigt les livreurs qui, selon 
eux, privilégient certains 
commerçants au détriment 
d'autres et n'assurent pas des 
livraisons suffisantes aux 
quartiers à forte densité de 
population. Les responsables du 
secteur, quant à eux, dénoncent 
la surconsommation des 
citoyens, qui souvent achètent 
en double, et parfois en triple la 
quantité de lait habituellement 
consommée au quotidien. Ce 
qui à l’évidence  engendre des 
ruptures de stocks chez les 
commerçants. « Le lait est une 
denrée indispensable pour les 

besoins de ma famille et de 
mes 2 enfants en bas âge… 
Mes moyens financiers ne me 
permettent pas d'acheter le 
lait  en poudre», se plaint une 
ménagère. Les  citoyens  se voient 
contraints de renforcer les files 
d’attente devant les commerces 
d'alimentation générale qui 
se forment avant même que 
le camion de livraison de lait 
ne procède au déchargement 
de la marchandise. Jusqu’à 
quand cette problématique va-
telle polluer le quotidien des 
consommateurs.  « Une image 
désolante qui nous renvoie à une 
période que l'on croyait révolue 
à tout jamais, celle des années 
de grandes pénuries », résumera 
une dame.

Durant la soirée, d’avant-
hier,  aux environs de 
23 heures, cinq (5) 

personnes issues d’une même 
famille, âgées entre 3 ans et 
82ans, ont été asphyxiées par le 
monoxyde de carbone émanant 
d’un chauffe-bain, a-t-on appris 
de source proche de la protection 
civile de la wilaya. En effet, les 
éléments de la protection civile 
se sont rendus en urgence au 
niveau de Sidi Harb, afin de 
secourir toute une famille dont 
un homme, une enfant et trois 
femme souffrant de problèmes 
respiratoires, d'évanouissement 
et de maux de tête qui ont 
reçu les premiers soins, avant 
d'être évacués vers l'hôpital  
‘’Ibn Sina’’ pour recevoir des 
soins plus appropriés. A peine 
l'hiver entamé, de nombreuses 
familles recourent à l'utilisation 
excessive de ces appareils sans 
pour autant vérifier leur état, 
surtout après de longs mois 

d'arrêt. Pourtant, les consignes 
d'utilisation préconisent une 
vérification préalable par un 
professionnel pour s'assurer que 
l'appareil pourrait être réutilisé 
sans danger. Une négligence est 
souvent fatale! L'absence d'une 
bonne aération est aussi pointée 
du doigt. Par ignorance ou par 
négligence, les issues d’aération 
des pièces et chambres sont 
généralement obstruées, 
empêchant l'aération des 
appartements lors de l'utilisation 
des chauffages permettant au 
monoxyde de carbone dégagé 
par ces appareils de se répandre 
à l'intérieur des pièces. Le 
danger de ce gaz tient justement 
du fait qu'il soit indétectable 

par les sens humains, puisqu'il 
est incolore,  inodore et non-
irritant. Certaines familles 
démunies ou des ouvriers dans 
leurs demeures de fortune 
dans les chantiers optent pour 
le traditionnel four à gaz dit 
«tabouna» conçu pourtant pour 
la cuisine. Son utilisation est 
justement très dangereuse et peut 
même provoquer un incendie. 
La contrefaçon de ces appareils 
de chauffage a, elle aussi, une 
grande part dans la survenance 
de ces drames. Ne répondant 
pas aux normes de fabrication, 
ces chauffages sont souvent 
à l'origine d'intoxications au 
CO, au détriment de la vie 
des utilisateurs. L’obligation 
d’imposer au commerçants 
d’électroménagers 
d’accompagner la vente des 
chauffages d’un détecteur de 
gaz  est déjà un acquis pour 
réduire, autant que faire se peut, 
le nombre d’accidents.

ANNABA / SIDI AMAR

Pénurie et des chaînes 
au quotidien pour 
les sachets de lait

ANNABA / SIDI HARB 

Une famille de cinq (5) personnes 
sauvée in-extremis d’une asphyxie 

au monoxyde de carbone  

ANNABA / AGENCE FONCIERE

Le wali, Berrimi Djamel Eddine, installe le nouveau 
directeur de l'agence foncière d'Annaba

Au total, 300 000 tonnes 
de clinker (un constituant 
du ciment) ont été 

exportés, depuis début 2020, 
vers plusieurs pays africains à 
partir du port d'Annaba, et ce, 
dans le cadre d'un programme 
d'exportation prévisionnel estimé 
à 500 000 tonnes de ce même 
produit, ont indiqué jeudi dernier 
des responsables de l’entreprise 
portuaire d'Annaba.
Selon ces responsables, 
l’entreprise prévoit d’augmenter 
le volume des exportations de 
ce même produit, au cours de 
l’année 2021, en améliorant 
les prestations portuaires et en 
accompagnant les exportateurs 
à travers des services logistiques 

modernes qui permettront de 
promouvoir les exportations.
Dans ce contexte, il est également 
prévu de créer des espaces 
couverts pour le stockage des 
produits destinés à l'exportation, 

en particulier le clinker, afin 
de permettre aux exportateurs 
d’entreposer la marchandise 
destinée à l'exportation dans des 
conditions adéquates au niveau 
du port, en plus de l'acquisition 

d'équipements modernes pour le 
chargement et le déchargement 
d'une capacité de 1 800 tonnes par 
heure, a-t-on souligné.
Aussi, dans le cadre des efforts 
déployés pour accompagner les 
opérateurs économiques désirant 
se lancer dans l’exportation, 
les responsables de l’entreprise 
portuaire d'Annaba, envisagent 
de créer une zone de réfrigération 
comptant plus de 300 conteneurs 
frigorifiques pour encourager 
les exportations de produits 
agricoles et autres marchandises 
nécessitant le respect de la chaine 
du froid, a-t-on indiqué.
Par ailleurs, durant l’année 2021, 
le programme d'exportation 
élaboré par les exportateurs fait 

état d’un volume prévisionnel des 
exportations estimé à environ 900 
000 tonnes de clinker à partir du 
port d'Annaba.
Ce dernier est considéré comme 
étant premier sur le plan des 
exportations hors hydrocarbures 
à travers le pays et quatrième au 
niveau national en matière de 
traitement des conteneurs.
Le port d'Annaba compte 22 
quais d'amarrage, dont des 
quais réservés à l'exportation 
des produits du complexe 
sidérurgique El Hadjar, ceux de la 
Société des fertilisants d’Algérie 
(FERTIAL) et de l’entreprise 
national du fer et du phosphate 
(FERPHOS).

ANNABA / PORT 

Exportation de 300 000 t de Clinker depuis 
début 2020 à partir du port d'Annaba

Imen.Boulmaiz  Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah 
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BATNA / ASPHYXIE

Cinq (5) membres d’une famille 
meurent asphyxiés au monoxyde 

de carbone

BEJAÏA :
Mystérieuse disparition 

d’une barque de harragas

DAR EL BAIDA / JUSTICE

La perpétuité pour l’assassin 
de sa femme et de son bébé suite 

à un « exorcisme»

Cinq (05) personnes d’une même 
famille sont décédées par asphyxie 
au monoxyde de carbone,  vendredi 

dernier, dans la wilaya de Batna.
Les services de la protection civile sont 
intervenus, vendredi passé, aux environs de 
14 heures, au niveau du village Zeghadid, 
de la wilaya de Batna, où a été constaté le 
décès d’un père de famille, avec sa femme 
et ses trois enfants, suite à une inhalation 
de gaz, selon les premières informations de 
l’enquête judiciaire diligentée à ce propos.
Une enquête a été diligentée par les services 
de la police judiciaire territorialement 

compétents, au moment où le procureur 
général s’est déplacé vers le lieu de 
l’accident, en compagnie les autorités 
civiles et sécuritaire concernées.

C’est l’histoire d’un groupe de 
jeunes qui ont décidé de quitter 
le pays pour aller chercher « 

l’Eldorado européen ». Ces derniers, tous 
natifs de la ville de Bejaia, auraient pris le 
large depuis la côte-ouest du littoral de la 
wilaya de Bejaïa, depuis une quinzaine de 
jours, et depuis, c’est silence radio.
Depuis qu’ils ont pris le large, les rumeurs 
de tout genre n’ont pas cessé de fuser, plus 
macabres les unes que les autres, tantôt on 
apprend qu’ils sont retenus dans un centre 
de rétention italien, tantôt arrêtés par les 
gardes-côtes près de la ville de Dellys et 
parfois naufragés, ou échoués sur une 
quelconque cote.
D’après nos confrères du journal ‘’le 
Soir d’Algérie’’, c’est en Italie, dont 
l’ambassadeur en Algérie a annoncé plus 
de facilitation en ce qui concerne l’octroi 
des visas, que les 12 jeunes harragas ont 
décidé de se rendre.
Le cap des côtes italiennes étant l’unique 
objectif des harragas Béjaouis, leur 
expédition qui est partie depuis  les côtes 
Béjaouies, n’a plus donné aucun signe de 
vie, ce qui laisse planer les doutes quant 
à sa réussite à atteindre son objectif de 

parvenir à « l’Eldorado ».
C’est depuis la disparition de leurs enfants, 
que les familles des harragas vivent un 
véritable cauchemar, et ne savent plus à 
quel saint pourraient-elles se vouer, afin de 
savoir ce qui a bien pu arriver à leurs fils, 
car même si la peur de ne plus revoir leurs 
enfants est grande, elle sera toujours plus 
clémente que de rester ainsi, sans aucune 
nouvelle de leur sort.  « Aidez-nous, s’il 
vous plaît, à retrouver nos enfants », peut-
on lire sur les réseaux sociaux auxquels les 
mamans inconsolables sont suspendues, « 
Aucune information depuis quinze jours 
d’angoisse ne nous est parvenue. Les 
autorités doivent partager notre chagrin 
»  s’est ainsi exprimé l’un des pères des 
jeunes harragas sur face book.

Le tribunal de Dar El Baida, 
a débattu, jeudi passé,  dans 
une affaire qui déborde de 

cruauté et de douleur, celle d’un 
homme qui, après avoir pratiqué 
plusieurs rites de sorcellerie sur 
son bébé, entrainant ainsi la mort 
de ce dernier, avait également fini 
par égorger sa femme.
Selon le journal arabophone Al-
Nahar, les faits de cette macabre 
histoire, digne d’un film d’horreur, 
étaient débattus le 22 décembre 
dans le tribunal de Dar El Baida, 
qui a décidé la peine de prison à 
vie contre l’accusé.
L’histoire remonterait, selon la 
même source, au moment où la 
femme de l’accusé a commencé 
à prétendre souffrir de plusieurs 
symptômes de « possession 
démoniaque », entrainant ainsi la 
séparation du couple et la garde du 
bébé par la femme, jusqu’à ce que 
l’accusé décide de le récupérer.
C’est lors du séjour du bébé 
avec son père l’accusé, que la 
femme « souffrant de possession 
démoniaque », a insisté auprès de 
son mari pour qu’il fasse subir un « 
exorcisme » à leur bébé, prétextant 
que ce dernier souffrait lui aussi 
de « possession démoniaque », 
lui demandant de s’adonner à une 
séance d’exorcisme improvisée 
durant laquelle, il devait « mordre 
» et « frapper » leur bébé pour 
extraire « l’entité démoniaque».
L’accusé s’est rendu, après ces 
propos au domicile de sa femme, 
sis à Zemouri, pour que commence 
un rite horrible que l’épouse et son 
mari ont pratiqué sur leur bébé de 

30 mois, dans le but de prouver 
à son mari que l’enfant serait lui 
aussi « possédé ».
En effet, selon les révélations de 
l’accusé, c’est pendant 2 jours 
que le bébé avait subi plusieurs 
traitements insensés, où il a été 
mis dans un sceau rempli d’eau 
froide, et où il a été frappé sur la 
tête, jusqu’à ce qu’il saigne des 
oreilles, signe de « possession » 
selon la femme, qui a continué, 
avec son mari, leur séance 
d’exorcisme.
C’est après la détérioration de 
l’état de santé de l’enfant, que 
l’accusé s’est décidé de l’évacuer 
à l’hôpital de Bab El Oued, où le 
bébé a rendu son dernier souffle.
L’accusé ne s’est pas arrêté là, il 
a passé un coup de fil à sa femme 
et il l’a convaincu de retourner 
au domicile conjugal à Bab El 
Oued, sans lui avouer que le bébé 
est mort, et c’est suite à ce guet-
apens qu’il lui avait tendu, qu’il 
l’a également égorgé dans leur 
appartement.
Malgré que l’accusé avait 
essayé de se soustraire de sa 
responsabilité, avançant que toute 
cette histoire serait de la faute de 
sa femme, le tribunal a décidé une 
peine de prison à perpétuité contre 
lui.

FAITS DIVERS :

La ville de Sétif secouée par un meurtre odieux d’un jeune homme

C’est sur une odieuse 
découverte que 
la ville de Sétif 

s’est réveillée jeudi matin, 24 
décembre, un jeune gardien 
de parking, a en effet, trouvé 
la mort d’une façon inhumaine 
pendant la nuit.
Selon des sources 
concordantes, il s’agirait d’un 
jeune homme de 27 ans, qui 
travaillait comme gardien de 
parking pendant la nuit. Ce 
dernier a été trouvé poignardé 
au niveau de cou, au matin, 
devant un carrefour dans la 
localité d’Ain Moussa.

Le meurtre odieux dont la 
victime est un jeune homme 
de Sétif, âgé de 27 ans, se 
serait déroulé aux environs 

de 2 heures du matin, selon 
les témoignages. En effet, la 
victime aurait subi, avant de 
trouver la mort, une sauvage 

agression perpétrée par 
plusieurs personnes qui l’ont 
violemment tabassé avec 
plusieurs coups au niveau de 
la tête et des yeux à l’aide 
de bouteilles de boissons 
alcoolisées.
La victime aurait été enfin 
poignardée au niveau de 
son cou, une blessure fatale 
qui aurait mis fin à ses jours 
alors qu’il était à quelques 
semaines seulement de fêter 
son mariage.
Il est également utile de 
souligner que cette nuit était 
la première durant laquelle 

le jeune homme a travaillé 
comme gardien de parking de 
quartier.
Un fils tue son père à Sétif
C’est également dans la ville 
de Sétif qu’un autre crime a été 
commis. Il y a quelques jours, 
un père de famille aurait été 
assassiné par son fils de trente 
ans, ce dernier souffrirait de 
troubles mentaux.
Les services de police ont 
ouvert une enquête pour 
avoir plus de détails sur cette 
affaire, après que le corps de la 
victime ait été transporté vers 
l’hôpital.
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Le PDG de l’Entreprise 
portuaire d’Alger (EPAL), 
Larbi Mohamed a annoncé, 

jeudi à Alger, la consécration 
d’une partie du budget de son 
entreprise pour l’année 2021, 
soit près de 5,078 milliards 
de dinars à l’investissement 
dans les infrastructures de 
base et les superstructures, et 
dans les équipements, selon un 
communiqué de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).
Dans un exposé sur la situation 
de l’EPAL, présenté devant 
la Commission des transports 
et des télécommunications de 
l’APN, M. Larbi a affirmé le 
report des exportations prévues 
initialement pour cette année, 
soulignant que près de 5,078 
milliards de dinars ont été 
consacrés à l’investissement 
au sein de l’entreprise dans le 
but d’améliorer la qualité des 
services.

L’EPAL emploie actuellement 
près de 3.300 travailleurs directs, 
dont 500 cadres, a rappelé le 
même responsable, ajoutant 
que son établissement a garanti 
plus de 3000 postes d’emploi 
indirects en faveur des différents 
opérateurs activant au niveau du 
Port dans les activités portuaires 
et maritimes, à l’instar des 
travailleurs de DP World Djazaïr 
qui compte un effectif de près de 
800 travailleurs.
Il a ajouté que l’entreprise se 
base dans l’exercice de son 
activité sur un matériel diversifié 
composé de quelque 300 
machines de différents types, 
il s’agit du matériel de service 
dans la navigation maritime 
(remorqueurs, vedettes et bateaux 
pilotes), ainsi que du matériel de 
sous-traitance comme les porte-
conteneurs et les pompes à blé, 
ajoute le communiqué.
Il a ajouté, en outre, que 1974 

navires avaient accosté le Port 
d’Alger cette année, accusant un 
recul de 21,73% par rapport à 
l’année 2019.
Selon M. Belarbi, ce recul 
s’explique par la situation 
économique mondiale impactée 
par la pandémie de covid-19, 
ajoutant que les autorités 
publiques ont suspendu le trafic 
des navires de et vers l’Algérie 
depuis avril 2020 jusqu’à présent 
pour freiner la propagation du 
coronavirus.
Il a également rappelé que 
les navires de transports des 
voyageurs représentaient 
approximativement 20% du 
chiffre global des navires accostés 
au niveau du port d’Alger (près 
de 200 navires par an).
S’agissant du trafic de 
marchandises, le même 
responsable a fait savoir 
que l’année 2020 avait 
enregistré l’embarquement et 

le débarquement de quelques 
12 millions de tonnes de 
marchandises y compris des 
produits pétroliers et des 
conteneurs traités par «DPWO» 
contre 14,5 millions de tonnes en 
2019, soit un recul de 2,5 millions 
par rapport à l’année dernière.
Les marchandises ayant enregistré 
une baisse ressentie,  figurent les 
conteneurs (15%), les produits 
pétroliers ( 36%) et les voyageurs 
(91%), a-t-il précisé.
«Le chiffre d’affaires de la société 
en 2019 a touché les 10,3 milliards 
DA», avance M. Belarbi, relevant 

un recul de 1,6 mds DA (11%) du 
chiffre d’affaire de cette année.
Et d’ajouter que la compagnie a 
assuré, durant les trois dernières 
années, la réalisation de projets de 
8 mds DA destinés à l’amélioration 
et au développement de l’activité 
de la société en vue d’offrir 
des prestations de qualité aux 
opérateurs économiques et aux 
citoyens, affirme le PDG.
Parmi ces projets, M. Belarbi 
a cité la restauration du mur 
extérieur du port et des entrées 
et la mise en place d’un nouveau 
port pour voyageurs ainsi que le 
confortement des plateformes 
du port en ciment au niveau des 
quais du port.
Evoquant les perspectives du 
port, il a précisé que l’Etat était 
déterminé à réaliser le port du 
centre à Hamdania (Cherchell) 
avec des normes internationales 
permettant de concourir avec les 
grands ports à la Méditerrané.

Le Président directeur 
général (Pdg) d’Algérie 
Télécom, Hocine 

Helouane, a affirmé, jeudi à 
Alger, que l’Entreprise s’apprête 
à lancer plusieurs projets en 
vue de « moderniser et de 
sécuriser l’infrastructure » des 
télécommunications, indique un 
communiqué de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).
S’exprimant devant la 
Commission des transports 
et des télécommunications de 
l’APN, le Pdg a précisé dans un 
exposé que « Algérie Télécom 
s’apprête à lancer des projets 
en vue de moderniser et de 
sécuriser l’infrastructure des 
télécommunications, au double 
plan local et international ».
Il a rappelé que l’Entreprise « 
détient la majorité des actions 
dans deux filiales publiques à 
savoir COMINTAL, une société 
spécialisée dans l’exploitation 
de l’excédent des fibres optiques 
des sociétés par actions (Algérie 
Télécom, Sonatrach, Sonelgaz et 
SNTF), et SATICOM, spécialisée 
dans le développement des 
services dans le domaine des 
technologies de l’information et 
de la télécommunication à travers 
a valorisation des résultats de la 
recherche.
Soulignant qu’Algérie Télécom 
est une société par actions dotée 
d’un capital de 115 milliards 
de DA, entièrement détenu 
par l’Etat et elle appartient au 

Groupe Algérie Télécom depuis 
la restructuration du secteur en 
2017-2018 », le même intervenant 
a précisé que l’Entreprise active 
dans le domaine des réseaux et 
des services de communications 
électroniques, et elle est « 
pionnière dans les technologies 
de l’information et de la 
communication sur le marché 
des communications algérien. 
Elle offre également un ensemble 
complet de services dans ce 
domaine à la clientèle privée, aux 
professionnels et aux entreprises 
publiques privées ».
Evoquant la stratégie adoptée 
par Algérie Télécom pour 

l’amélioration de la qualité 
du service dans le cadre de la 
modernisation des structures du 
réseau, le même responsable a 
fait savoir que «le réseau de la 
fibre optique a atteint 11.650 
km», affirmant que l’objectif 
consiste à «remplacer les câbles 
en cuivre qui sont à l’origine 
des grandes perturbations et qui 
sont volés à plusieurs reprises en 
raison de l’augmentation du prix 
du cuivre au niveau des marchés 
internationaux des produits 
primaires».
Parallèlement au remplacement 
du réseau classique par la fibre 
optique, M. Halouane a expliqué 

que la société Algérie Télécom 
oeuvre à «moderniser les réseaux 
d’accès à travers le remplacement 
des anciens appareils par des 
appareils technologique de 
nouvelle génération permettant 
aux clients l’accès aux services 
de téléphonie et d’internet sur le 
même appareil et avec des hauts 
dépits et une meilleure qualité de 
service».
Par ailleurs, le P-Dg d’Algérie 
télécom a affirmé que «la bande 
passante a connu également 
un bond qualitatif, passant de 
20 gigabits en 2010 à plus de 2 
térabits actuellement».
Il a également fait savoir 

qu’Algérie Télécom «s’emploie à 
réaliser une série de projets, dont 
l’intensification du déploiement 
du réseau de fibre optique sur 
l’ensemble du territoire national 
et la poursuite de la modernisation 
du réseau d’accès en remplaçant 
les anciens appareils par des
appareils de nouvelle génération 
afin d’améliorer la qualité de 
service ainsi que la poursuite du 
développement du réseau en vue 
de parvenir à connecter chaque 
foyer au haut débit d’internet 
outre de développement du 
contenu numérique et des services 
à valeur ajoutée».
La même entreprise œuvre 
également à poursuivre «le 
processus de réorganisation et 
de transformation au niveau 
interne de l’entreprise à travers la 
valorisation des compétences» et 
«l’intensification» des sessions de 
formation au profit des travailleurs 
et des cadres d’Algérie Télécom 
mais également l’amélioration de 
«l’accueil» et la «prise en charge 
rapide» des demandes des clients 
et des citoyens.
M.Helouane a souligné qu’Algérie 
Télécom «poursuivra ses efforts 
pour développer le réseau haut 
débit» au niveau national, car son 
objectif demeure «de répondre à 
la demande croissante d’internet 
haut débit et de renforcer la 
position d’Algérie Télécom pour 
devenir le partenaire distingué 
dans le domaine technologique».

Lancement de projets pour la modernisation et la sécurisation 
de l’infrastructure des télécommunications

Plus de 5 milliards DA destinés à l’investissement dans 
les équipements portuaire



La Tunisie dément toute intention d’établir des relations 
diplomatiques avec l’entité sioniste

Nickolay Mladenov renonce à exercer les fonctions d’envoyé 
spécial pour la Libye

SOUDAN/’ETHIOPIE:

résoudre les disputes frontalières dans le respect 
des cadres existants

La Tunisie a démenti 
“ catégoriquement 
“ mardi soir toute 

intention d’établir des 
relations diplomatiques 
avec l’entité sioniste, a 
rapporté l’agence TAP, 
selon aps monde.
Contrairement aux 
informations circulant 
dans un certain nombre de 
médias sur la possibilité de 
l’établissement des relations 
diplomatiques entre la 
Tunisie et l’entité sioniste, 
le ministère tunisien des 
Affaires étrangères, de 
migration et des Tunisiens 
à l’étranger a confirmé dans 
un communiqué que toutes 
les allégations circulant à 
cet égard étaient infondées 
et totalement incompatibles 

avec la position officielle 
de principe de la Tunisie 
qui soutient la juste cause 
palestinienne.  
Dans le communiqué, 
le ministère tunisien a 
rappelé la position ferme 
du président tunisien Kaïs 
Saïed, qui avait souligné à 

plusieurs reprises que les 
droits du peuple palestinien 
étaient inaliénables, 
notamment son droit à 
l’autodétermination et 
à la création d’un Etat 
indépendant avec Al-Qods 
pour capitale.  
“Cette position de principe 

découle de la volonté du 
peuple tunisien et exprime 
ce qu’il ressent en termes 
de solidarité et de soutien 
absolu aux  droits légitimes 
du peuple palestinien, qui lui 
ont été garantis par diverses 
références internationales, 
les résolutions des Nations 
Unies et de ses différents 
organes, en particulier celles 
du Conseil de sécurité et de 
l’Assemblée générale, telles 
qu’adoptées par de diverses 
autres organisations 
internationales et 
régionales”, a précisé le 
ministère tunisien.  
“La Tunisie réitère sa pleine 
conviction qu’une paix 
juste, durable et globale 
ne peut être établie dans 
la région sans appliquer 

les décisions de légitimité 
internationale concernant 
les droits du peuple 
palestinien à récupérer ses 
terres volées et à établir son 
Etat indépendant”, a ajouté 
le communiqué.  
En conclusion, le ministère 
a réitéré l’adhésion de la 
Tunisie au principe de 
ne participer à aucune 
initiative qui porte atteinte 
aux droits légitimes du 
peuple palestinien frère, 
affirmant qu’elle n’était 
pas intéressée à établir des 
relations diplomatiques avec 
l’entité sioniste tant qu’elle 
poursuit sa politique allant 
à l’encontre des décisions 
de légitimité internationale 
et des principes du droit 
international.

Le coordonnateur spécial 
sortant de l’ONU pour 
le processus de paix 

au Moyen-Orient, Nickolay 
Mladenov, qui devait devenir 
le nouvel envoyé spécial 
pour la Libye, a décidé de 
démissionner de l’organe 
mondial, a annoncé mardi le 
porte-parole de l’ONU, selon 
aps monde.  
“Lundi, M. Mladenov a 
informé le secrétaire général 
(Antonio Guterres) que lorsque 
son mandat de coordonnateur 
spécial pour le processus de paix 
au Moyen-Orient prendra fin le 

31 décembre, il démissionnera 
des Nations unies et ne pourra 
pas prendre le poste d’envoyé 
spécial pour la Libye, pour 
lequel, comme vous le savez, 
il avait été envisagé”, a déclaré 
à la presse Stéphane Dujarric, 
porte-parole du chef de l’ONU.  
“M. Mladenov a indiqué au 
secrétaire général dans une 
lettre qu’il avait pris cette 
décision pour des raisons 
personnelles et familiales. Le 
secrétaire général a remercié 
M. Mladenov pour son 
dévouement au service des 
Nations unies au cours des sept 

dernières années”, a ajouté M. 
Dujarric.  
Nickolay Mladenov, homme 
politique et diplomate bulgare, 
était devenu le représentant 
spécial de l’ONU pour l’Irak 
en août 2013, avant d’être 
nommé coordonnateur spécial 
de l’ONU pour le processus 
de paix au Moyen-Orient en 
février 2015.  
La proposition de M. Guterres 
de nommer M. Mladenov 
comme nouvel envoyé spécial 
de l’ONU pour la Libye avait 
obtenu le soutien du Conseil de 
sécurité la semaine dernière.

Le Soudan et l’Ethiopie 
se sont engagés mardi à 
résoudre les questions 

concernant leurs frontières 
communes dans le respect 
des cadres existants et sur les 
bases posées par les accords 
conclus, selon aps monde.  
Les deux pays ont pris cet 
engagement lors de la session 
d’ouverture des réunions 
du comité conjoint pour la 
démarcation des frontières qui 

a débuté mardi à Khartoum.  
Le ministre des affaires du 
cabinet soudanais, Omer 
Manis, a dirigé la délégation 
soudanaise à cette réunion, 
tandis que la délégation 
éthiopienne était dirigée 
par le vice-Premier ministre 
et ministre des Affaires 
étrangères éthiopien, Demeke 
Mekonnen.  
“Les deux parties maintiennent 
une volonté politique forte de 

délimiter les frontières entre 
les deux pays”, a déclaré 
M. Manis en s’adressant à 
la session d’ouverture.   Il a 
réaffirmé les liens historiques 
forts entre le Soudan et 
l’Ethiopie.  
M.Mekonnen, pour sa part, 
a souligné que les tensions 
aux frontières ne devraient 
pas perturber les relations 
profondément enracinées 
entre les deux pays.

“Nous engagerons des 
discussions continues lors 
de cette réunion et nous 
travaillerons à renforcer les 
liens fraternels entre nos deux 
pays”, a déclaré le responsable 
éthiopien.  
“Les questions frontalières 
entre les deux pays seront 
discutées dans le respect des 
cadre existants et sur les bases 
posées par les accords conclus 
et signés, en plus de fixer une 

date pour le début des travaux 
de terrain de démarcation des 
frontières”, a-t-il ajouté.  
La frontière entre les deux 
pays a été le théâtre d’une 
montée des tensions la 
semaine dernière après que 
l’amée soudanaise eut annoncé 
que des forces et milices 
éthiopiennes avaient tendu 
une embuscade à ses soldats 
à l’intérieur du territoire 
soudanais.
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3e édition du Festival MyFirstDoc 

 Premières œuvres à l’honneur

ExpositionJUSTE POUR INFO...
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Pas moins de 30 
documentaires 
sélectionnés parmi 

plus de 400 propositions 
avec des productions 
cinématographiques réalisées 
ces deux dernières années.
Organisé par l’Association 
Cinéma Documentaire 
Tunisien, le festival 
MyFirstDoc, dédié au 
genre documentaire, met 

en lumière le jeune cinéma 
international en offrant la 
possibilité à des réalisateurs 
de présenter leurs œuvres 
devant le public. Il se fixe 
comme objectif la découverte 
et la promotion de premiers 
films en donnant la visibilité 
à différentes expressions 
du cinéma documentaire 
indépendant.  En raison 
de la crise sanitaire, la 3e 

édition du festival se tiendra 
en ligne et sera accessible 
gratuitement sur internet 
pendant 2 semaines, sans 
interruption, du 25 décembre 
2020 au 8 janvier 2021, 
partout en Tunisie et dans 
le monde sur la plateforme : 
www.documedtunisie.com. 
L’occasion pour le public 
tunisien de découvrir, à 
domicile, la programmation 
initialement prévue dans 
les salles. Avec toujours 
cette volonté de promouvoir 
les premières créations de 
cinéastes en devenir, cette 
nouvelle édition propose 
évasion et réflexions autour 
de regards personnels et 
sensibles de cinéastes 
provenant des quatre coins 
du monde.  Il sera question 
de thématiques variées, à 
l’instar de l’art et la culture 
comme formes de résistance, 
la musique et le chant en tant 
que vecteur d’épanouissement 
personnel et création de liens 

sociaux; la mer, univers de 
rêves d’un monde meilleur ; 
les mémoires, les récits de vie 
et leurs rapports à l’Histoire ; 
l’aspiration vers le patrimoine 
à travers les pratiques 
traditionnelles, l’altruisme et 
la générosité au profit des plus 
faibles ; la ruralité et le retour 
à la nature dans un monde 
de dérèglement climatique ; 
inquiétude et désarroi face aux 
bouleversements des modes 
de vie contemporains…
Pas moins de 30 
documentaires sélectionnés 
parmi plus de 400 propositions 
avec des productions 
cinématographiques réalisées 
ces deux dernières années 
par des cinéastes provenant 
de différents pays: Argentine, 
Brésil, Biélorussie, Belgique, 
Burkina Faso, Chine, Cuba, 
Egypte, Espagne, France, 
Grèce, Guyane, Japon, 
Irlande, Italie, Madagascar, 
Maroc, Palestine, Portugal, 
Sénégal, Slovénie, Serbie, 

Kosovo, Sahara Occidental et 

USA. Afin de s’adapter à ces 
conditions exceptionnelles 

et en l’absence des débats, 

qui devraient habituellement 

succéder aux projections, 

le Festival MyFirstDoc a 

demandé aux réalisateurs de 

répondre dans une vidéo à un 

ensemble de questions, afin de 
rendre compte aux spectateurs 

de la genèse du projet du 

film, des étapes d’écriture 
et aux circonstances de sa 

réalisation. Ces vidéos seront 

publiées sur la plateforme de 

visionnement des films et sur 
les pages des réseaux sociaux 

du festival.Pour accéder au 

festival en ligne le public est 

amené à s’inscrire sur ce lien 

: http://www.documedtunisie.

com/user/register

Une exposition d’art 
plastique réunissant des 
œuvres d’artistes algériens 
et étrangers a été inaugurée 
ce weekend au Palais 
de la Culture Moufdi 
Zakaria (les Annassers).
C’est sous le thème « En 
dépit de la douleur, notre 
plume insuffle de l’espoir« , 
que l’exposition, inaugurée 
par la ministre de la Culture 
et des arts, ouvre ses portes.
Plus de 100 œuvres qui 
illustrent les notions de 

l’abstrait, de l’expressif 

et de la symbolique, sont 

à découvrir. L’exposition 

s’étalera jusqu’au 23 janvier 

prochain à la Galerie Baya 

du Palais de la Culture.

À noter que parmi les 

artistes exposés se trouvent 

les récipiendaires du Prix 

Ali Maâchi, à savoir Nour 

El- Houda Chadia Derbal 

ainsi que Abla Ben Chaiba.

Netflix a dévoilé cette 
semaine Blues de Ma Rainey, 
une adaptation de la pièce de 
théâtre de Ma Rainey’s Black 
Bottom d’August Wilson dans 
laquelle, Chadwick Boseman, 
le super héros Marvel, décédé 
le 28 août dernier, incarne un 
trompettiste levee, fougueux, 
et pleins d’ambitions .
Boseman traîne un lourd 
passé, qui finit par le rendre 
instable, un rôle dans 
lequel, il s’affirme devant 
la talentueuse Viola Davis.
«J_e veux dire, en y 
repensant, vous savez, 
certaines choses ont un sens 
: vous savez, comment ses 
coiffeurs et ses maquilleurs 
priaient toujours pour lui et 
Comme il était tout le temps 
fatigué, vous savez, ce genre 
de choses vous sautent aux 
yeux, mais rien d’autre. Rien 
dans la vie de Chadwick ne 
vous faisait penser qu’il était 
mourant. C’est un homme qui 
n’a fait que vivre. Et il a vécu 
d’une manière que beaucoup 
de gens n’y pensent pas. Il a 
exploité chaque moment»_, 
explique Viola Davis.
Aux côtés de Chadwick 

Boseman et Viola Davis, 
la prestation de Coleman 
Domingo, un acteur de plus 
en plus incontournable qui 
se souvient des dernières 
scènes de Boseman.
«Il l’a fait comme si c’était 
son dernier film. Je pense 
que nous aurions tous voulu 
savoir que notre dernier 
film était le meilleur, que 
nous avons tout donné. Et 
je sais qu’il l’a fait. Nous 
en avons tous été témoins. 
Nous avons vu qu’il 
n’arrêtait pas d’étudier, 
d’apprendre et de répéter. 
George disait coupez», 
et on entendait toujours 
le son de la trompette. Il 

continuait quand même, et 
il en demandait toujours 
une dernière. Une autre 
prise. Et c’était un message 
puissant et puissant. Et je 
m’en souviens très bien. Et 
je me souviens de tant de 
rires et de tant de fraternité. 
Et je me souviens de 
tant, je ne sais pas, tant 
d’amour dans la pièce.
Boseman Chadwick 
recevra peut-être à titre 
posthume un oscar pour 
son rôle dans, Le Blues de 
Ma Rainey, un film qui met 
en lumière une véritable 
injustice dans le monde en 
général et dans l’univers de 
la musique en particulier.
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Confiné au printemps 
avec sa famille dans sa 
ferme du Sussex, l’ex-

Beatles a enregistré un nouvel 
album en solo, « McCartney 
III ». Intimiste et bucolique.
Son inspiration, son 
inventivité et son sens de 
la mélodie entêtante sont 
un miracle. À 78 ans, Paul 
McCartney continue de 
travailler avec une apparente 
facilité. Ce qui lui permet 
de sortir deux albums en 
quelques mois : la version 
remastérisée de son album de 
1977, Flaming Pie, agrémenté 
de faces B de toute beauté ; 
et ce vendredi, McCartney 
III, qu’il a enregistré dans sa 
ferme de Peasmarsh (Sussex) 
à la faveur du confinement. La 
pochette conçue par l’artiste 
Ed Ruscha représente un dé 
tenant en équilibre sur le trois. 
Neuf semaines à son rythme, 
selon sa « fantaisie », et un 
total de onze titres intimistes 
où domine sa voix rauque et 
sur lesquels il est au piano, 
aux guitares, acoustique et 
électrique, à la basse et à la 
batterie. Du grand art dans la 
simplicité, le dépouillement 

par un homme-orchestre qui 
mêle chansons anciennes et 
nouvelles.
Contraint d’annuler sa 
tournée au printemps dernier, 
l’ex-bassiste des Beatles en 
a profité pour mettre un peu 
d’ordre dans les centaines de 
chansons, de maquettes qui 
n’ont jamais vu le jour. « Au 
fil des ans j’ai travaillé sur 
certaines choses, mais parfois 
le temps me manquait et je 
les laissais à moitié finies», 
déclare-t-il, soucieux de 
compléter ce travail inachevé. 
« Je faisais de la musique pour 
moi-même […] J’ai donc fait 
les choses que j’avais envie 
de faire », affirmant n’avoir 
« aucune idée que cela finirait 
en album ».
Dès l’ouverture, « Long Tailed 
Winter Bird », chanté avec 
une guitare solo, McCartney 
donne le ton général d’un 
album très personnel et livré 
tel quel, sans fioritures. La 
veine est poétique, bucolique, 
avec des échappées 
instrumentales et des ballades 
aux belles lignes mélodiques 
comme le mélancolique « 
Deep, Deep Feeling », chanté 

et joué au piano, le dépouillé 
« The Kiss of Venus» ou 
la ritournelle champêtre « 
When Winter Comes » où les 
poules et autres animaux de la 
ferme sont de la partie. Avec 
lui, tout semble fluide, léger, 
comme si ce travail en solo lui 
donnait des ailes et le goût de 
l’aventure.
Ce McCartney III est 
la troisième partie d›un 
triptyque, après le premier, 
intitulé McCartney, qui avait 
vu le jour en 1970, suivi d’un 
deuxième, paru en 1980. 
L’année de la séparation des 
Beatles, l’ex-bassiste a 28 
ans et il décide de marquer 
le coup en enregistrant 
seul, dans le salon de son 
appartement londonien, 
quelques chansons. Avec 
pour tout matériel un micro 
et un magnétophone quatre 
pistes. L’album s’intitule 
tout simplement McCartney. 
Comme il se doit, il joue tous 
les instruments et a récupéré 
quelques pépites, « Maybe 
I’m Amazed », « Every Night» 
et le titre « Junk », composé 
en Inde, en 1968, mais qui 
ne figure pas dans l’album 

blanc. On y voit un pied de 
nez à John Lennon qui l’a 
écarté. Furieux aussi de voir 
Paul se relever très vite de 
cette séparation des Beatles, 
lui qui sortira Imagine un an 
plus tard.
En mai 1980, avec la fin de 
l’aventure des Wings, Paul sort 
McCartney II, nouvel album 
solo sur lequel il joue une fois 
encore tous les instruments, et 
notamment les synthétiseurs. 
Le tout a été enregistré en six 
semaines dans sa ferme de 
Peasmarsh (East Sussex) et 
dans sa ferme écossaise High 
Park Farm, qui lui a inspiré 
les chansons « The Long and 
Winding Road» et « Mull of 
Kintyre ». En forme, Macca 
signe d’autres pépites comme 
l’acoustique « One of These 

Days »et, surtout, le tubesque 
« Coming Up » en s’inspirant, 
dit-il, des Talking Heads.
Aujourd’hui, ce McCartney 
III est dans la lignée directe 
des précédents, né au 
cours de séances de travail 
miraculeusement reprises 
aujourd’hui. Cette fois, c’est 
Mary, le bébé de la pochette 
du premier opus, qui signe 
les photos de la pochette 
intérieure. Sans doute une 
façon pour sir Paul de nous 
dire que la boucle est bouclée 
avec ce triptyque, son 18e 
album solo, après Egypt 
Station qui l’avait propulsé 
en 2018 en tête du classement 
des ventes du Billboard pour 
la première fois en 36 ans. 
Qui fait mieux ?

C’est le premier personnage 
noir des studios Pixar. Vingt-
troisième long-métrage du 
studio Pixar qui a marqué 
l’histoire de l’animation, 
de «Toy Story» au «Monde 
de Némo», «Soul» relate 
les tribulations entre la vie 
et la mort de Joe Gardner, , 
interpreté par Jamie Foxx, un 
prof de musique new-yorkais 
qui souhaite devenir jazzman 
auprès des plus grandes stars.
Une chute le précipite dans 
une interminable file d’attente 
céleste, antichambre de la 
mort, avant qu’il ne bascule 
dans le «Grand Avant», un 
monde avant la naissance 
où chaque «âme» humaine 
acquiert sa personnalité, 
qualités et défauts, avant 
d’intégrer un corps humain.
Un univers abstrait, né de 
l’imagination de Pete Docter, 
le plus original des auteurs 
du studio, oscarisé pour «Là 
Haut» et «Vice-Versa». Dans 
«Soul», qui met en scène le 
premier héros afro-américain 
de Pixar, le réalisateur 

exploite à nouveau le filon 
psychologique, explorant 
cette fois les tréfonds de 
l’âme.
Le pauvre Joe Gardner, lui, se 
voit désigner chaperon d’une 
âme esseulée, «22», qui n’a 
jamais accepté de rejoindre 
un corps et de vivre sa vie sur 
terre, préférant s’amuser dans 
le confort ouaté du «Grand 
Avant». Il doit lui expliquer en 
quoi la vie vaut d’être vécue. 
Le film s’articule autour de 
leur relation et de leur quête 
du sens de la vie, brassant les 
grandes questions de l’amitié, 
de la confiance et du destin, 
et alternant entre le décor 
entièrement imaginaire du 
«Grand Avant» et les scènes 
de la vie new-yorkaise. Les 
voix françaises sont signées 
Omar Sy, Camille Cottin et 
Ramzy Bedia.
«Ce que j’apprécie chez 
Pixar et Disney, c›est qu›ils 
ne font pas la dentelle. C›est 
un personnage remarquable, 
monumental. Le premier 
personnage afro-américain 

dans un Disney-Pixar et 
il n›aurait pas pu arriver à 
un meilleur moment. Nous 
étions en première ligne pour 
les marches et tout ce genre 
de choses - c›est quelque 
chose que nous pourrions tous 
faire ensemble et prendre des 
mesures pour guérir, mettre 
des sourires sur les visages 
des gens», déclare Jamie 
Foxx.

Scénario métaphysique
Signe de la volonté de ne 
froisser personne avec 
son scénario empreint de 
métaphysique, la filiale de 
Disney, groupe échaudé 
récemment par des polémiques 
autour de_»Mulan»_ et du sort 
fait en Chine aux Ouïgours, a 
pris les devants : l›équipe du 
film a consulté»des prêtres, 
des rabbins, personnes de 
tradition hindoue, bouddhiste 
et même des chamans» pour 
se «renseigner autant que 
possible» et éviter de «dire 
par inadvertance des choses 
qui pourraient déranger», a 
expliqué Pete Docter.

«Ce film est écrit par Kemp 
Powers, qui est un homme 
noir, et il a écrit ce qu›il 
savait. Il a écrit la vérité de ce 
qu’il sait. Le réalisateur Pete 
Docter et les producteurs des 
studios Pixar étaient prêts à 
produire ce film écrit par cet 
homme qui a écrit ce qu’il sait 
et la façon dont il le sait. Et 
je pense que c›est ce qui est 
important», avance Phylicia 
Rashad.
C›est génial. Pixar le fait 
comme aucun autre. Ils ont 
ces grands thèmes qui vous 
parlent, qui résonnent en 
nous et pour eux de voir la 

signification de tout cela et de 
porter «Soul» sur les écrans 
vous savez, quand on parle des 
gens noirs, c’est de la musique 
soul. C’est de la nourriture 
soul. C’est la soul brother. 
Nous sommes tous résistants 
et nous avons des dons qui, 
quelque soit l’époque, ont 
traversé et illuminé les coins 
les plus sombres», souligne 
Angela Bassett.
La sortie mondiale de «Soul» 
sera fera sur Disney Plus à 
partir du 25 décembre en 
raison de la pandémie de 
coronavirus.

Le coup de dés de Paul McCartney

«Soul», le premier Pixar afro-américain
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Qatar :
Bounedjah franchit la barre des 100 buts

USM Alger :
Yahia maintenu à son poste de directeur sportif

Conseil de la FIFA : Khaldi soutient Zetchi

Le champion d’Afrique, 
Baghdad Bounedjah, 
a dépassé la barre 

symbolique des 100 buts avec Al 
Sadd en Qatar Stars League.
Arrivé au sein de l’équipe basée 
à Doha en juillet 2015 alors que 
son entraineur, Xavi, était encore 
joueur, l’international algérien 
a réussi à devenir, en quelques 
années, l’une des légendes d’Al 
Sadd.
Auteur d’un but de renard, 
cette semaine, face à Al Rayyan 
de Yacine Brahimi, l’ancien 
attaquant de l’USM El Harrach 

a dépassé la barre des 100 buts 
avec Al Sadd en championnat.
Plusieurs fois meilleur buteur du 
championnat qatari, l’attaquant 
de 29 ans détient aussi le record de 
buts inscrits sur une seule saison 
en QSL ; 39 réalisations durant 
l’exercice sportif 2018/2019.
Si Baghdad Bounedjah est l’un 
des meilleurs avant-centres du 
championnat, il est toutefois 
devancé au classement des 
buteurs par son coéquipier en 
sélection, Youcef Belaili (9 buts), 
qui vient tout juste d’arriver au 
Qatar.

La direction de l’USM 
Alger a annoncé, dans un 
récent communiqué de 

presse, que le directeur sportif 
du club algérois, Anthar Yahia, a 
été maintenu à son poste.
« Il a été décidé de maintenir M. 
Antar Yahia dans son poste de 
directeur sportif du club avec 
l’ensemble de ses prérogatives. 
Les deux hommes (Achour 
Djelloul et Anthar Yahia, ndlr) ont 
poursuivi la réunion en axant la 
discussion sur les améliorations 
à apporter notamment en faisant 
appel à d’anciens joueurs dans 
les différentes structures du club 
», a précisé l’USMA.
Le début de saison catastrophique 
des Rouge et Noir semblait 
précipiter le départ de l’ancien 
dirigeant de l’US Orléans. 
Toutefois, la direction usmiste 
a finalement décidé de ne pas 
mettre un terme à la collaboration 
entre les deux parties.

Le ministre de la Jeunesse et 
des Sports Sid Ali Khaldi, 
a indiqué jeudi que son 

département n’allait pas lésiner 
sur les efforts pour soutenir la 
candidature du président de la 
Fédération algérienne de football 
(FAF) Kheireddine Zetchi, lors 
de l’élection des représentants 
africains au Conseil de la 
Fédération internationale 
(FIFA), prévue à l’occasion de 
l’Assemblée générale élective 
de la Confédération africaine de 
football (CAF), le 12 mars 2021 
à Rabat (Maroc).
«Le MJS soutient par 
principe toute candidature 
algérienne aux instances 

sportives internationales. Nous 
encourageons les fédérations 
nationales à se porter candidates 
pour défendre les intérêts de 
l’Algérie. C’est tout à fait 
logique que la tutelle soutient et 
appuie la candidature de Zetchi. 
Nous allons mobiliser tous nos 
canaux diplomatiques. Nous 
considérons que la diplomatie 
sportive est l’une des bras de la 
diplomatie officielle algérienne 
pour la défense des intérêts de 
notre patrie», a indiqué Sid Ali 
Khaldi, en marge de l’ouverture 
officielle de l’année sportive 
universitaire 2020-2021, tenue à 
l’Ecole nationale supérieure en 
science et technologie du Sport 

à Dely-Brahim (Alger).
Outre Zetchi, les trois autres 
candidats pour les deux sièges 
libérés en fin de mandat de 
quatre ans par le Tunisien Tarek 
Bouchamaoui et l’Egyptien Hani 
Abo Rida sont : le Marocain 
Fawzi Lekdjaâ, l’Equato-
guinéen Gustavo Ndong et 
Abo Rida, ce dernier brigue un 
second mandat.
Zetchi (55 ans) ambitionne à 
travers sa candidature, à devenir 
la deuxième personnalité 
sportive algérienne à intégrer le 
Conseil de la Fifa après l’ancien 
président de la FAF Mohamed 
Raouraoua (2011-2015).
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Les joueurs les plus rapides du monde en 2020

Mercato : 
Les premières pistes du PSG version Mauricio Pochettino

Le football ce n’est pas 
que la technique ou le 
sens tactique. Il faut 

aussi savoir courir vite. Comme 
chaque fin d’année, nous mettons 
à jour notre Top 10 des joueurs 
les plus rapides de la planète 
foot. Attachez vos ceintures.
Nous sommes souvent 
impressionnés par un dribble 
venu d’ailleurs, une frappe 
exceptionnelle ou un arrêt 
sensationnel d’un gardien lors 
d’un match de football. Mais 
une accélération, pure, et qui 
fait la différence dans un grand 
match est aussi spectaculaire. Ne 
dites pas que vous n’avez pas 
vibré lorsque Kylian Mbappé a 
remonté tout le terrain en juin 
2018 contre l’Argentine en 8e 
de finale de la Coupe du monde. 
Ou bien lorsque Gareth Bale 
a déposé le malheureux Marc 
Bartra en 2014, lors de la finale 
de la Coupe du Roi, se permettant 
même de sortir des limites du 
terrain. Et bien ses moments de 
folie sont aussi chronométrés et 

nous avons, comme vous en avez 
désormais l’habitude, récapitulé 
les plus grands exploits de la 
vitesse dans un Top 10.
Les deux exemples cités 
précédemment (Kylian 
Mbappé et Gareth Bale) font 
bien évidemment partie de ce 

classement. On retrouve même 
le Français deux fois, lui qui 
enchaîne les performances à 
haute vitesse. Après 2018, il fut 
flashé à 38 km/h en avril 2019 lors 
d’une rencontre de championnat 
de France avec le Paris Saint-
Germain, contre son ancien 

club, Monaco. Ce qui fait figurer 
Mbappé en deuxième position 
de ce classement. D’autres stars 
du ballon rond se retrouvent 
présentes. Cristiano Ronaldo, 
Achraf Hakimi, Alphonso 
Davies ou encore Arjen Robben 
ont atteint des vitesses folles ces 

dernières années. Le Marocain 
et l’Américain font d’ailleurs 
leur apparition dans le Top 10. 
Et avec leur jeune âge vont sans 
doute gagner des places au fil des 
ans.
Quelques surprises se retrouvent 
aussi dans le classement. Du 
moins, on ne se doutait pas que 
ces hommes avaient une telle 
pointe de vitesse. On pense à 
Dimitri Oberlin ou Youcef Atal, 
qui étaient déjà présents l’an 
passé. Mais un petit nouveau fait 
son apparition à la 10e position, 
il s’agit du Stéphanois Yvann 
Maçon. Lors d’une rencontre 
de Ligue 1 en début de saison, 
le jeune joueur a été flashé à 
36,4 km/h par les radars de la 
LFP. L’international Espoirs 
a malheureusement été coupé 
dans son élan juste après, avec 
les Espoirs français justement, 
étant victime d’une rupture du 
ligament croisé et devant mettre 
entre parenthèses sa progression 
quelques mois.

Alors qu’il devrait 
succéder à Thomas 
Tuchel sur le banc du 

Paris Saint-Germain, Mauricio 
Pochettino n’arrivera pas seul 
dans la capitale. En effet, le 
technicien argentin devrait avoir 
quelques renforts durant le 
mercato.
Etre finaliste de la Ligue des 
champions avant d’être limogé 
quelques mois plus tard. Une 
terrible situation que vient de 
vivre Thomas Tuchel, remercié 
par le Paris Saint-Germain le 24 
décembre quatre mois seulement 
après avoir perdu en finale de 
l’UEFA Champions League face 
au Bayern Munich. Cela lui fait 
d’ailleurs un point commun avec 
Mauricio Pochettino, limogé de 
Tottenham le 19 novembre 2019 
après avoir mené les Spurs en 
finale de C1 face à Liverpool. Le 
technicien argentin, annoncé au 
Bayern Munich, au Real Madrid 
ou encore au FC Barcelone ces 
derniers mois, a patienté avant de 
reprendre du service.

Eriksen, une piste explorée 
par le PSG

Un peu plus d’un an après son 
départ de Londres, l’entraîneur 
âgé de 48 ans a finalement dit 
oui au Paris Saint-Germain. 
Choisi par le président Nasser 
Al-Khelaïfi, avec l’appui de 
Doha qui a tranché en sa faveur, 
alors que Leonardo militait pour 
Massimiliano Allegri et Thiago 
Motta. Mais c’est bien Pochettino 
qui va diriger Paris. L’ancien 

joueur du PSG ne va d’ailleurs pas 
arriver seul, puisqu’il sera épaulé 
par des hommes de confiance 
dans son staff. L’Argentin 
devrait également avoir quelques 
renforts durant le marché des 
transferts hivernal qui débutera 
le 2 janvier prochain.
En effet, Le Parisien révèle ce 
vendredi que, malgré la crise 
économique liée au coronavirus, 
le PSG souhaite se montrer actif 
durant ce mois de janvier 2021 
et veut flairer les bons coups. Le 
média français cite même déjà un 
premier nom, celui de Christian 
Eriksen (28 ans). Une piste qui 
a des chances d’aboutir avec la 
présence de Pochettino. En effet, 
le Danois connaît parfaitement 
l’Argentin puisqu’il a évolué 
sous ses ordres pendant un peu 
plus de 5 ans à Tottenham. Les 
deux hommes ont quitté Londres 
à quelques semaines d’intervalles 
l’an dernier. Eriksen a pris la 
direction de l’Inter Milan. Mais 
son aventure en Lombardie est 
un échec.
Paris veut faire de bons coups 

cet hiver
Mercredi, Beppe Marotta, le 
directeur sportif de l’Inter, a 
ouvert la porte à un départ du 
Danois. « Oui, je peux confirmer 
que Christian Eriksen est sur la 
liste des transferts. Il va partir en 
janvier. Il ne rentre pas dans nos 
plans et il a eu des difficultés ici à 
l’Inter. Je pense qu’il est normal 
qu’il puisse partir pour trouver 
plus de place ailleurs ». Envoyé 

au PSG ces dernières semaines, 
Eriksen a donc des chances d’y 
poser ses valises. D’autant que la 
Gazzetta dello Sport ajoute qu’un 
échange avec Leandro Paredes, 
qu’Antonio Conte veut recruter, 
serait une option possible. On y 
croit en tout cas en Italie.
Paris pourrait aussi tenter le coup 

avec Dele Alli (24 ans). Toujours 
à Tottenham, où son contrat 
prend fin en 2024, l’Anglais 
n’est pas un titulaire dans l’esprit 
de José Mourinho. Un départ 
n’est donc pas impossible pour 
lui. Déjà approché l’été dernier 
mais retenu par son président 
Daniel Levy, il va de nouveau 

être attaqué par les Franciliens, 
assurait récemment le Daily 
Mail. Là encore, la présence de 
Mauricio Pochettino au PSG 
pourrait faciliter l’arrivée d’un 
élément qui avait brillé sous ses 
ordres chez les Spurs. Le mercato 
d’hiver promet donc d’être agité 
au PSG !



Le froid diplomatique avec l’Australie se fait 
ressentir en Chine

Avant leur retrait, les Etats-Unis déploient une importante 
force navale au large de la Somalie

Des restrictions de 
consommation 
d’énergie sont 

imposées dans plusieurs 
villes du fait de l’embargo 
sur le charbon australien, 
selon le monde fr.
Les phares des voitures 
tracent des faisceaux de 
lumière dans l’obscurité. 
Les lampadaires qui 
illuminent habituellement 
les rues de Yiwu sont tous 
éteints. Dans un hôtel à 
proximité du gigantesque 
marché aux exportations 
qui fait la prospérité de 
la ville de 1,2 million 
d’habitants, située à 300 
kilomètres au sud de 
Shanghaï, les employés 
sont emmitouflés dans des 
doudounes noires. « Nous 
sommes désolés, à cause 
des restrictions d’énergie, 

le chauffage est bloqué à 
17 °C dans tout l’hôtel », 
s’excuse la réceptionniste.
D’autres ont la vie plus 
dure. L’agent de police 
qui vient s’enquérir de la 
raison de notre venue peste 
: « Dans nos bureaux, on 
n’a pas le droit d’allumer 
le chauffage s’il fait plus 
de 3 degrés. » Le coupable 
? Un pic de consommation 
hivernal, mais aussi… 
l’interdiction d’importer 
du charbon d’Australie, 
imposée par la Chine 
alors que les relations 
diplomatiques entre Pékin 
et Canberra sont au plus 
bas.
Yiwu compte parmi 
les municipalités qui 
ont pris les mesures les 
plus drastiques pour 
économiser de l’énergie. 

Comme d’autres villes de 
la province du Zhejiang, 
elle a demandé à certaines 
usines non essentielles 
de suspendre leur activité 
plusieurs jours d’ici à fin 
décembre, et toutes les 
administrations publiques 
sont privées de chauffage. 
A Changsha, capitale du 
Hunan, dans le centre de la 
Chine, des employés ont dû 
monter plus de vingt étages 
à pied pour aller au bureau, 
parce que les ascenseurs 
ne fonctionnaient plus. De 
quoi se tonifier avant de 
passer une journée sans 
chauffage. Au moins quatre 
provinces chinoises ont 
mis en place des mesures 
de restrictions, d’après la 
presse locale.
Coincés dans des ports
Les facteurs sont multiples. 

Il y a l’habituel pic hivernal 
de consommation, avec des 
températures légèrement 
plus froides que la moyenne 
ces deux dernières 
semaines en Chine. Les 
efforts accomplis les années 
précédentes pour réduire la 
pollution ont aussi amené à 
la fermeture de petites mines 
de charbon plus polluantes, 
et un grave accident, qui a 
coûté la vie à 23 mineurs, 
à Chongqing, vendredi 4 
décembre, a poussé les 
autorités à lancer une vague 
d’inspections dans les 
mines du pays, ralentissant 
momentanément la 
production.
La reprise de l’économie 
en fin d’année ajoute aussi 
à la demande d’énergie, 
alors que les exportations 
chinoises ont bondi de 21,1 

% en novembre. Mais le 
facteur principal est bien 
la chute des importations 
de charbon : − 43,8 % en 
novembre et − 46 % en 
octobre, d’après le Bureau 
national des statistiques 
chinois. Le charbon 
couvre encore 68 % de la 
production d’électricité 
du pays, et la Chine 
importe environ 6 % de sa 
consommation annuelle. 
Les importations de 
Mongolie ont été ralenties 
par le Covid-19, mais 
l’interdiction du charbon 
australien est un coup plus 
dur pour le marché chinois 
: en 2019, il représentait 
57 % des importations de 
charbon thermique et 40 
% de son charbon à coke, 
utilisé dans la métallurgie.

Une force 
expéditionnaire 
de 5 000 hommes 

doit protéger le retrait 
des quelque 700 soldats 
américains basés dans 
ce pays ravagé par les 
attaques des djihadistes, 
selon le monde fr.
L’armée américaine 
a déployé une 
impressionnante force 
navale au large de la 
Somalie pour protéger 
le retrait de quelque 700 
soldats de ce pays de 
la Corne de l’Afrique 
ravagé par les attaques des 
djihadistes.
Le navire porte-
hélicoptères USS Makin 
Island, avec à son bord 
une force expéditionnaire 
de quelque 5 000 soldats 
du corps des Marines, est 
arrivé lundi 21 décembre 
au large de la Somalie, 
a annoncé mardi le 
Commandement militaire 
américain pour l’Afrique 
(Africom). Escorté de 
deux navires amphibies, 
l’USS San Diego et 

l’USS Somerset, il rejoint 
l’USS Hershel « Woody 
» Williams, un navire 
de débarquement et de 
transport habituellement 
basé en Méditerranée 
et arrivé il y a quelques 
jours dans la zone, précise 
l’Africom.
L’arrivée de ces forces 
navales « et leurs 
capacités de combat 
significatives montrent 
notre détermination à 
[…] protéger nos troupes 
pendant cette transition 
», a souligné le général 

Dagvin Anderson, chargé 
de superviser le retrait de 
Somalie. Outre les navires 
amphibies, capables de 
débarquer et de pénétrer 
en territoire somalien à 
la poursuite d’éventuels 
assaillants, les Marines 
sont équipés d’avions et 
d’hélicoptères d’attaque, 
de drones et de missiles 
tactiques.

« Ils feraient mieux de 
ne pas nous provoquer »
Quelque 700 soldats 
des forces spéciales 
forment et conseillent 

l’armée somalienne ; 
et l’armée américaine 
mène régulièrement des 
frappes aériennes contre 
les Chabab, sans paraître 
affecter la capacité de 
ce groupe affilié à Al-
Qaïda à déstabiliser le 
pays. Donald Trump a 
ordonné le retrait de la « 
majorité » de ces soldats 
d’élite « d’ici début 2021 
», c’est-à-dire juste avant 
son propre départ du 
pouvoir, après avoir déjà 
accéléré le désengagement 
d’Afghanistan et d’Irak 

pour tenir sa promesse de « 
mettre un terme aux guerres 
sans fin ». La plupart des 
soldats déplacés seront 
repositionnés dans des 
pays voisins, comme le 
Kenya ou Djibouti.
Lire aussi  La Somalie, 
nouvelle « guerre sans fin 
» du Pentagone ?
Samedi, le commandant 
de l’Africom, le général 
Stephen Townsend, avait 
prévenu les Chabab de 
ne pas attaquer les forces 
américaines pendant leur 
retrait, une opération 
pendant laquelle ils 
seront plus vulnérables 
que d’habitude. « Nous 
exécuterons cette mission 
rapidement, avec méthode 
et avec des forces 
supplémentaires pour 
protéger nos partenaires 
et nos forces, a-t-il dit. 
L’ennemi doit s’attendre 
à une pression continue et 
à des représailles rapides 
s’il choisit d’attaquer. »
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Manger de l’avocat 
dans le cadre 
d’une alimentation 

quotidienne peut aider à 
améliorer la santé intestinale, 
selon une nouvelle étude de 
l’Université de l’Illinois. 
Une pomme par jour éloigne 
le médecin. Ce dicton est bien 
connu et il semblerait qu’il 
s’applique à d’autres aliments. 
Selon les conclusions d’une 
étude menée par l’Université 
de l’Illinois (Etats-Unis), 
manger quotidiennement de 
l’avocat aiderait à améliorer sa 
santé intestinale. Les avocats 
sont des aliments sains, riches 
en fibres alimentaires et en 
graisses mono-insaturées 
mais la manière dont ils 
impactent les microbes dans 
le système gastro-intestinal 
n’était pas encore bien connu. 
«Nous savons que manger des 
avocats aide à se sentir rassasié 
et réduit la concentration de 
cholestérol sanguin, mais 
nous ne savions pas comment 
cela influence les microbes 
intestinaux et les métabolites 
produits par les microbes», a 
expliqué Sharon Thompson, 
étudiante diplômée à la Division 
des sciences de la nutrition 
à l’Université de l’Illinois et 
l’auteure principale de l’article. 

Les conclusions ont été publiées 
dans le Journal of Nutrition.

Une plus grande diversité 
microbienne.

Les chercheurs ont 
découvert que les personnes 
quimangeaient de l’avocat 
à chaque repas possédaient 
davantage de microbes 
intestinaux qui décomposent 
les fibres et produisent des 
métabolites. Ils avaient 
également une plus grande 
diversité microbienne. «Les 
métabolites  microbiens sont 
des composés que les microbes 
produisent et qui influencent 
la santé. La consommation 
d’avocat a réduit les acides 

biliaires et a augmenté les 
acides gras à chaîne courte. 
Ces changements sont en 
corrélation avec des résultats 
bénéfiques pour la santé», a 
résumé l’auteure de l’étude.
Cette recherche a inclus 163 
adultes âgés de 25 à 45 ans 
souffrant de surpoids ou 
d’obésité mais en bonne santé. 
Ils recevaient un repas par jour 
à consommer en remplacement 
du petit-déjeuner, du déjeuner 
ou du dîner. Un groupe a 
consommé un avocat à chaque 
repas, tandis que le groupe 
témoin a consommé un repas 
similaire mais sans l’avocat. 
Les participants ont fourni des 

échantillons de sang, d’urine et 
de matières fécales tout au long 
de l’étude pendant 12 semaines. 
Les participants ont suivi leur 
régime alimentaire normal.
8 bonnes raisons de manger 

de l’avocat
Plus de graisses dans les selles
Le but de cette étude était 
d’explorer les effets de la 
consommation d’avocat sur le 
microbiote gastro-intestinal. 
«Notre objectif était de tester 
l’hypothèse selon laquelle 
les graisses et les fibres des 
avocats affectent positivement 
le microbiote intestinal. Nous 
voulions également explorer 
les relations entre les microbes 
intestinaux et les résultats pour 
la santé», a expliqué Hannah 
Holscher, professeure adjointe 
de nutrition au Département 
des sciences de l’alimentation 
et de la nutrition humaine.
Les chercheurs ont constaté 
que le groupe qui avait mangé 
un avocat avait consommé 
davantage de calories. «Une 
plus grande excrétion des 
graisses signifie que les 
participants absorbaient moins 
d’énergie des aliments. Cela 
était probablement dû à la 
réduction des acides biliaires, 
qui sont des molécules 
sécrétées par notre système de 

digestion et qui nous permettent 
d’absorber les graisses. Nous 
avons constaté que la quantité 
des acides biliaires dans les 
selles étaient plus faibles et 
la quantité de graisse dans les 
selles était plus élevée dans 
le groupe des avocats», a 
résumé l’auteure de cette étude. 
La teneur en fibres solubles 
est également très importante. 
Un avocat moyen fournit 
environ 12 grammes de fibres, 
ce qui contribue à atteindre la 
quantité recommandée de 28 à 
34 grammes de fibres par jour. 
Moins de 5% des Américains 
consomment suffisamment 
de fibres. La plupart des gens 
consomment environ 12 à 16 
grammes de fibres par jour. 
Ainsi, incorporer des avocats 
dans son alimentation peut 
aider à se rapprocher des 
recommandations, assure 
l’équipe médicale. Elle rappelle 
que les fibres sont fondamentales 
pour le microbiome : «Nous 
ne pouvons pas décomposer 
les fibres alimentaires, mais 
certains microbes intestinaux 
le peuvent. Lorsque nous 
consommons des fibres 
alimentaires, c’est gagnant-
gagnant pour les microbes 
intestinaux et pour nous».

Une vaste étude basée sur 
les données de santé de 
plus de 250 000 femmes 

met en avant un effet anticancer 
de la pilule contraceptive. Celle-
ci diminuerait le risque de cancer 
de l’ovaire et de l’endomètre.
Accusée (parfois à raison) de 
nombreux maux, notamment 
d’augmenter le risque de 
thrombose veineuse et d’engendrer 
des effets indésirables, la pilule 
contraceptive n’a plus vraiment 
la cote. Elle aurait pourtant des 
atouts, outre celui d’empêcher une 
grossesse, sa fonction principale.
Dans une nouvelle étude 
scientifique parue ce 17 décembre 
dans la revue Cancer Research, 
des chercheurs mettent en avant 
une protection contre le cancer de 
l’ovaire et de l’endomètre conférée 
par la pilule contraceptive. Celle-ci 
diminuerait le risque de survenue 
de ces cancers, et ce même 
plusieurs décennies après l’arrêt.

L’étude a été menée par l’Université 
d’Uppsala (Suède) eta porté sur les 
données de 256 661 femmes nées 
entre 1939 et 1970, comprises dans 
la Biobanque britannique. L’équipe 
de recherche a ainsi pu comparer 
l’incidence des cancers du sein, 
de l’ovaire et de l’endomètre entre 
les femmes ayant eu recours à la 
pilule contraceptive, et les femmes 
qui n’avaient jamais eu recours à 
ce type de contraception. Il s’agit 
donc d’une étude de corrélation.
Une diminution du risque de ces 
cancers détectée jusqu’à 35 ans 

après l’arrêt de la pilule
Commentant les résultats obtenus, 
Åsa Johansson, chercheuse au 
Département d’immunologie, 
de génétique et de pathologie 
de l’Université d’Uppsala, et 
coauteure de l’étude, a déclaré 
qu’il “était clair que les femmes 
qui avaient utilisé des pilules 
contraceptives orales avaient un 
risque beaucoup plus faible de 

développer un cancer de l’ovaire et 
de l’endomètre. Quinze ans après 
l’arrêt des contraceptifs oraux, le 
risque était d’environ 50% inférieur 
[à celui des femmes n’ayant jamais 
pris la pilule, ndlr]. Cependant, une 
diminution du risque était toujours 
détectée jusqu’à 30-35 ans après 
l’arrêt”, a précisé la chercheuse.
Les données de l’étude nuancent 
par ailleurs le sur-risque de 
cancer du sein que fait courir la 
prise d’une pilule contraceptive. 
“Étonnamment, nous n’avons 
trouvé qu’une légère augmentation 
du risque de cancer du sein chez 
les utilisatrices de contraceptifs 
oraux, etl’augmentation du risque 
a disparu quelques années après 
l’arrêt du traitement”, a détaillé 
la chercheuse. “Nos résultats 
suggèrent que le risque de cancer 
du sein sur toute la vie pourrait ne 
pas différer entre les utilisatrices 
[de la pilule] et celles qui n’y 
ont jamais eu recours, même s’il 

existe un risque accru à court 
terme”, a-t-elle encore précisé.
Au vu de ces résultats, les 
scientifiques estiment que la balance 
bénéfices-risques de la pilule pour 
ce qui est de la survenue de cancers 
féminins est donc plutôt favorable.
“En plus de nous protéger d’une 
grossesse, nous avons montré que 

les pilules contraceptives orales ont 
également d’autres effets positifs. 
Nos résultats peuvent permettre aux 
femmes et aux médecins de prendre 
des décisions plus éclairées quant 
aux femmes qui devraient utiliser 
des pilules contraceptives orales”, 
a conclu Therese Johansson, 
également coauteure de l’étude. 

L’avocat, un allié de la santé intestinale ?

La pilule contraceptive protège du cancer de l’ovaire 
et de l’endomètre pendant plusieurs années
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Bien appliquer son ombre à paupières

5 astuces de make-up artists à connaître absolument

Gommage du visage : 
Conseils, bons gestes et recettes pour faire peau nette

Maîtrisez le fard à 
paupières grâce 
à cette nouvelle 

leçon de maquillage d’Anne 
Guimard, maquilleuse 
et conseillère Bourjois.

Pour réussir son maquil-
lage des yeux, l’applica-
tion du fard à paupières est 
incontournable. Idéal pour 
la vie de tous les jours, il 
se pose et se superpose au 
gré des envies pour réa-
liser des looks, tous plus 
beaux les uns que les autres.

Comment appliquer son 
fard à paupières ?

Il fait partie des basiques de 
votre vanity mais vous ne 
savez pas toujours comment 
l’utiliser. Il suffit de suivre 
ces quelques astuces de pro 
pour sublimer votre regard 
en un coup de pinceau. En 
fonction du temps que vous 
disposez, vous pouvez utili-
ser une ou plusieurs ombres 
à paupières pour créer un 
dégradé. Le fard le plus clair 
s’utilise en général sur la 

paupière mobile puis le fard 
plus foncé au niveau du coin 
externe de l’œil et en ras de 
cils pour intensifier. Pour 
sculpter le regard, n›hésitez 
pas à appliquer une troi-
sième teinte intermédiaire 
au niveau du creux de pau-
pière. La couleur la plus fon-
cée (noir, marron, prune...) 
de votre palette peut se dé-
poser sur le ras de cils supé-
rieurs tel un trait de crayon. 
Terminez le maquillage par 
une couche de mascara.

Des astuces maquillage, 
vous en connaissez des 
tonnes mais sûrement pas 
celles-là. Nous vous avons 
dégoté les meilleurs se-
crets des make-up artists.

Que vous soyez débutante 
en maquillage ou pas, vous 
connaissez sûrement ces 
astuces basiques pour bien 
appliquer votre rouge à 
lèvres ou bien utiliser votre 
mascara. Mais cette fois, 
c’est l’occasion d’apprendre 
quelques tips que vous ne 
connaissez peut-être pas en-
core et qui vous faciliteront 
la vie en un temps record. 
Zoom sur 5 secrets d’experts. 

1. Pulvérisez un spray 
fixateur à chaque étape de 

votre routine teint

Lassées de voir votre superbe 
teint se faire la malle au bout 
de 2 heures à cause de votre 
peau grasse ? Maquilleuse 
professionnelle, Marion 
de la chaîne youtube Ma-
rionCameleon recommande 
d’utiliser un spray fixateur 
à chaque étape de votre rou-
tine teint. Une fois votre base 
appliquée, vous utilisez votre 
spray fixateur et ajoutez-y un 
voile de poudre libre sur une 
peau parfaitement sèche. Pas-
sez au fond de teint, une nou-
velle fois au spray fixateur 
et au voile de poudre libre. 
Tenue extrême garantie !

2. Utilisez un pinceau à 
blush de la taille de vos 

pommettes

Appliquer trop de fard à 
joues, c’est le lot de toutes. 
Alors pour éviter de plom-
ber son maquillage avec un 
blush trop prononcé, choi-
sissez bien votre pinceau. 
Rae Morris, célébre make-up 
artist australienne conseille 
d’opter pour un pinceau de 
la taille de vos pommettes, 
ni trop gros, ni trop petit et 
de balayer la matière vers 
le haut, jamais vers le bas. 

3. Ne suivez pas forcément 
les tendances

Suivre la mode n’est pas 
toujours une bonne idée. 
«Ne vous fiez pas aux ten-
dances, mais tenez-vous-en 
à ce qui vous rend belle.» a 

confié Rae Morris au Marie 
Claire Australie. Passé un 
certain âge, oubliez pure-
ment et simplement les fards 
à paupières irisés et brillants 
car ils accentuent les rides.

4. Brossez vos sourcils dans 
la mauvaise direction

Lisa Eldridge, make-up ar-
tist renommée a ses petites 
astuces pour avoir de beaux 
sourcils. Elle commence 
d’abord par les brosser dans 
la mauvaise direction puis 
elle redessine le sourcil avec 

un crayon dédié en réalisant 
des traits fins et légers. Enfin, 
elle utilise un pinceau gou-
pillon pour brosser les sour-
cils dans la bonne direction.

5. Utilisez un correcteur 
pêche avant votre anti-

cernes

L’anti-cernes a pour objectif 
d›éclairer le regard mais ne 
corrige pas la pigmentation. 
Selon Mario Dedivanovic, 
maquilleur star de Kim Kar-
dashian, appliquez d›abord 
un correcteur pêche qui éli-
minera les ombres bleues ou 
violettes. Passez ensuite à 
l’anti-cernes que vous choisi-
rez légèrement plus pâle que 
votre peau et déposez le trian-
gulairement sous vos yeux.

Comment choisir son 
gommage visage ?

Il y a différentes façons 
d’exfolier son visage et tout 
autant de possibilités de 
produits. La plus répandue 
consiste à utiliser un soin 
spécifique, généralement 
présenté sous forme de gel, 
de crème ou de poudre, une 
à deux fois par semaine. 
Pour éviter d’abîmer son 
visage en voulant lui faire 
du bien, la texture du pro-
duit et les agents gommants 
qui le composent doivent 
être choisis avec soin. 

Le gommage mécanique, à 
la texture crémeuse ou géli-

fiée, exfolie la peau grâce à 
la présence de grains ou de 
particules abrasives d’ori-
gine naturelle dans sa for-
mule (NDLR, les microbilles 
de plastique sont interdites 
en France dans les produits 
d’hygiène et de beauté de-
puis le 1er janvier 2018). 
Particulièrement adapté aux 
peaux normales à grasses, 
il permet de clarifier le 
teint en le débarrassant de 
ses impuretés, notamment 
des fameux points noirs. 

Le gommage chimique agit 
grâce à des agents exfoliants 
comme les acides de fruits 
ou l’acide salicylique qui éli-
minent les peaux mortes en 

les désolidarisant de la peau. 
Comme il ne contient ni billes 
ni grains, il convient parfaite-
ment aux peaux les plus sen-
sibles, notamment aux peaux 
matures, dont il va stimuler 
les cellules, et aux peaux 
acnéiques qu’il vaut mieux 
éviter de sensibiliser d’avan-
tage. On le retrouve le plus 
souvent sous la forme d’un 
masque ou d’une poudre qui 
s’active au contact de l’eau.

Comment faire un gom-
mage sur le visage ? 

Pour rendre tout son éclat à 
son joli minois avec un gom-
mage mécanique, on effec-
tue de légers mouvements 

circulaires sur l’ensemble 
du visage et du cou légè-
rement humidifiés, tout en 
évitant le contour des yeux. 
On peut ensuite appliquer 
un masque revitalisant ou 
apaisant et terminer par son 
soin hydratant habituel. Ce 
rituel peut être effectué à 
tout moment de la journée, 
en fonction de ses habitudes 
et du temps qu’on peut ac-
corder à sa routine beauté.

Si on choisit un masque ex-
foliant, on l’applique plutôt 
le soir, sur une peau parfai-
tement démaquillée et net-
toyée, et on le laisse poser 
le temps recommandé par la 
marque (et pas une minutes 

de plus pour ne pas risquer de 

sensibiliser la peau, surtout si 

celle-ci n’a pas l’habitude des 

acides). Une fois le masque 

rincé, on peut offrir à son vi-

sage un second masque, cette 

fois-ci aux vertus hydra-

tantes ou réparatrices, qu’on 

peut laisser agir toute la nuit. 
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En Ethiopie, le miracle économique menacé par le conflit 
au Tigré

A
lors que le pays 
a connu une 
croissance à 
deux chiffres 

ces dernières années, 
la guerre a fait fuir les 
touristes et pourrait refroidir 
les bailleurs de fonds et 
les investisseurs, selon le 
monde fr.
 « C’est la double peine ! », 
se lamente Yared Mulugeta, 
directeur de l’agence de 
voyage Monpays Tours, 
basée à Addis-Abeba. 
« D’abord il y a eu le 
coronavirus qui nous a fait 
perdre huit mois », dit-il 
en montrant du doigt son 
tableau de réservations, 
désespérément vide : « Et 
quand nous pensions que 
les affaires allaient enfin 
reprendre, la guerre a éclaté. 
»
Le conflit au Tigré, qui 
oppose le gouvernement 
fédéral au parti dissident 
du Front de libération des 
peuples du Tigré (TPLF) 
depuis le 4 novembre, 
pénalise toute l’industrie 
du tourisme. Un secteur qui 
contribue pour 10 % au PIB 
de l’Ethiopie et emploie plus 
de 2 millions de personnes. 
Or, comme « environ 85 % 
de [ses] voyages passent par 
le Tigré », Yared Mulugeta 
a dû tout annuler. Avec 
les vestiges du royaume 
aksoumite et les nombreux 
monastères orthodoxes, 
la province septentrionale 
est la zone favorite des 
agences de voyages ; celle 
qui renferme les principales 
attractions pour les visiteurs 
étrangers.
Lire aussi  Ethiopie : au 
Tigré, la faim après les 
combats
Les professionnels du 
secteur s’inquiètent 
désormais du manque de 
perspectives, alors que 
les touristes initialement 
prévus pour début 2021 « 
ont tous annulé » à cause 
du risque sécuritaire. 
Les vols commerciaux 
vers la province et ses 
environs avaient pourtant 
progressivement redémarré 
après la visite du premier 
ministre, Abiy Ahmed, le 
13 décembre à Mekele, la 

capitale du Tigré, reprise 
par l’armée fédérale au 
début du mois. M. Abiy 
l’assure, l’opération 
militaire est bel et bien 
terminée, laissant désormais 
place à un gouvernement 
provisoire censé réparer 
les infrastructures 
endommagées.
Si l’armée éthiopienne 
et les milices amhara 
contrôlent l’ensemble des 
villes du Tigré, des combats 
se poursuivent pourtant 
sur la zone, selon des 
sources diplomatiques. Les 
dirigeants du TPLF ont battu 
en retraite début décembre 
mais assurent vouloir lutter 
« jusqu’à la mort » depuis 
les montagnes, faisant 
craindre une guérilla de 
long terme. Les troupes 
fédérales, qui peinent à 
les déloger, proposent une 
récompense de 210 000 
euros à quiconque pourrait 
aider à les retrouver.
L’UE suspend son aide 
financière
Tandis que la traque 
continue, les autorités 
tentent de rassurer les 
partenaires économiques. 
Certains s’inquiètent de leurs 
conditions de travail à venir, 
notamment dans le parc 
industriel flambant neuf de 

Mekele, où sont implantées 
des entreprises de textile, 
dont certains employés ont 
dû être exfiltrés au début 
du conflit. Des institutions 
d’aide au développement 
investies dans des projets 
d’infrastructures au Tigré 
expriment elles aussi 
leur frustration face au 
manque d’information et 
de coopération des autorités 
éthiopiennes depuis un 
mois.
« Cette opération va laisser 
des traces et entacher 
le lien de confiance 
avec les partenaires 
et les organisations 
internationales », admet un 
économiste éthiopien qui 
souhaite rester anonyme. 
Selon lui, la position 
inflexible d’Abiy Ahmed, 
qui refuse des négociations 
et un accès libre au Tigré 
pour les humanitaires et les 
journalistes, a dilapidé la 
crédibilité dont il jouissait 
en tant que Prix Nobel de la 
paix depuis deux ans.
L’Union européenne (UE) 
a été la première à menacer 
l’Ethiopie de sanctions 
financières, en suspendant le 
versement de 88,5 millions 
d’euros destinés à des projets 
d’infrastructures logistiques 
et de soutien au budget de 

la santé. « Nous devons 
considérer la suspension de 
cette aide comme un signe 
très préoccupant », estime 
Alisa Strobel, analyste 
économique pour le cabinet 
IHS Markit. Une menace 
qu’avait balayée le premier 
ministre d’un revers de main, 
le 30 novembre, devant 
le Parlement. Il affirmait 
alors que « personne ne 
pourra exercer de pressions 
financières sur l’Ethiopie », 
ajoutant : « Peu importe si 
nous sommes pauvres, nous 
n’abandonnerons jamais 
notre fierté. »
Une façon d’oublier un 
peu vite que si l’Ethiopie 
a connu une croissance à 
deux chiffres ces dernières 
années, elle reste largement 
tributaire des financements 
internationaux. En 2019, 
le pays a reçu une aide 
de 8 milliards d’euros de 
donateurs occidentaux, 
du Fonds monétaire 
international (FMI) et de 
la Banque mondiale. De 
quoi soutenir une économie 
fragilisée par la pandémie 
de Covid-19. Pour 2020, le 
gouvernement table toujours 
sur une croissance de 6 %, 
alors que le FMI l’estime à 
1,9 % et que se profile un 
inquiétant zéro pointé pour 

2021.
Une libéralisation 
progressive
Classée au 159e rang 
du classement « Doing 
Business » de la Banque 
mondiale sur le climat des 
affaires, l’Ethiopie a éveillé 
l’intérêt de nombreux 
investisseurs privés lors de 
l’annonce de sa progressive 
libéralisation. De tradition 
dirigiste, le pays a promis 
d’ouvrir ses monopoles 
d’Etat aux investisseurs. 
Parmi les secteurs concernés 
figurent la logistique, 
l’énergie, les banques, les 
télécoms et le transport 
aérien, avec la compagnie 
Ethiopian Airlines.
Malgré ce programme 
ambitieux, un seul projet est 
aujourd’hui véritablement 
sur la table : la privatisation 
partielle d’Ethio Telecom, 
dont 40 % des parts sont 
promises à deux opérateurs 
étrangers. Mais le timing 
est assez malheureux pour 
le pouvoir éthiopien, alors 
que le Tigré se réveille 
doucement d’un black-out 
des télécommunications qui 
a duré plus de quarante jours 
– et que les deux parties 
nient avoir provoqué.
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Grille de mots fléchés N° 2890 

 Solution de la grille précédente
1.b.e.i.t.p.f
2.gars.desosser
3.nette.artere
4.bach.mire.rmc
5.nue.hier

6.oe.t.e.e
7.ci.puce
8.ubac.sis
9.api.f.s.set
10.altera.abimer

11.zen.relire.e

12.ha.nacree.non

13.cherie.notre
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TikTok s’apprête à débarquer sur les téléviseurs Samsung

Les applications de l’App Store vont devoir renseigner 
les données qu’elles collectent sur les utilisateurs

En Bref...

Le réseau social du 
moment s’apprête à 
conquérir un nouveau 

marché, celui des téléviseurs 
connectés. TikTok vient en 
effet de signer un partenariat 
exclusif avec le géant coréen 
Samsung pour débarquer 
sur les téléviseurs de la 
marque. Une version « TV 
» de l’application a été 
spécialement développée 
pour l’occasion. Elle sera 
bientôt disponible sur les 
Smart TV du constructeur 
coréen.
À l’image de la version 

mobile, l’application TV 
permet de visionner les vidéos 
TikTok recommandées, de 
faire des recherches parmi 
les différents créateurs de 
contenus, mais aussi de 
surfer entre les 12 différentes 
thématiques : gaming, 

humour, sport, voyage, 
animaux, etc.
L’avenir de la télévision
Il sera possible de 

visionner ces vidéos sans 
nécessairement disposer 
d’un compte TikTok. Et les 
spectateurs pourront liker et 

commenter les vidéos depuis 
leur téléviseur.
« Nous sommes 

particulièrement fiers et 
enthousiastes de pouvoir 
lancer l’application TikTok 
sur nos Smart TV. Chez 
Samsung, nous nous 

efforçons d’offrir à nos clients 
un contenu inégalé pour 
garantir un divertissement 
sans fin et le récent ajout 
de TikTok à notre gamme 
d’applications débloque 
une nouvelle expérience 
de divertissement. Grâce à 
notre technologie QLED, 
les clients pourront regarder 
les créations de contenu 
TikTok sur un grand écran 
avec une résolution d’image 
réaliste pour maximiser 
leur expérience », a déclaré 
Dan Hastings, directeur TV 
Samsung Electronics.
Un allié de poids pour 

Samsung
Les utilisateurs pourront 

télécharger l’application 
depuis la boutique dédiée 
de Samsung. À noter que 
l’application sera uniquement 
disponible sur les modèles 

de 2018, 2019 et 2020 des 
Smart TV Samsung, ainsi 
que sur le Smart Monitor. 
Le constructeur coréen 
a également indiqué que 
TikTok sera pré-installé sur 
l’ensemble de ses prochaines 
télévisions.
En signant avec TikTok, 

Samsung s’offre un joli 
partenariat. Le réseau social 
est en effet particulièrement 
populaire depuis plusieurs 
années et son succès ne cesse 
de croître. On peut tout de 
même se demander ce que 
l’apparition d’une version TV 
de l’application apportera. 
Difficile d’imaginer que 
les utilisateurs de TikTok 
– assez jeune – puissent se 
tourner vers leur téléviseur 
pour profiter des vidéos de 
l’application.

Comme promis en juin 
dernier lors de sa dernière 
conférence annuelle, Apple 
va renforcer ses exigences 
en matière de protection de 
la vie privée. Ce lundi, la 
marque a annoncé l’arrivée 
de nouvelles règles pour les 
développeurs d’applications 
disponibles sur l’ App Store.
Ils devront faire preuve 

de plus de transparence 
sur la nature des données 
personnelles qu’ils collectent, 
rapporte Le Figaro. 
Concrètement, cela signifie 
qu’ils devront rendre un 
rapport sur la manière dont 

ils utilisent les informations 
des utilisateurs de produits 
Apple.
Des données classées en trois 

catégories
Ce formulaire devra être 

rempli au moment du 
lancement d’une nouvelle 
application, mais aussi 
lors des mises à jour des 
applications déjà existantes. 
Les logiciels développés par 
la firme de Cupertino sont 
également concernés.
Apple se chargera ensuite 

de classer les informations 
recueillies en trois catégories 
: « les données utilisées pour 

vous traquer » (localisation, 
identifiants, etc.), « les 
données rattachées à vous 
» (informations financières, 
historique des achats, etc.) 
et « les données qui ne vous 
sont pas rattachées » (celles 
anonymisées).
Un pas de côté par rapport 

à ses concurrents
Ainsi, pour chaque 

application, les utilisateurs 
pourront voir si l’une ou 
plusieurs de ces cases sont 
cochées. En un coup d’œil, ils 
pourront donc déterminer si 
une app jugée intrusive mérite 
ou non d’être téléchargée.

Avec ce nouveau dispositif, 
Apple établit des contraintes 
proches de celles du RGPD 
(règlement général sur la 
protection des données). 
Mais l’entreprise veut 

surtout se démarquer 
davantage de Google et de 
Facebook. Contrairement à 
ses concurrents, elle a fait le 
choix de ne pas vendre les 
données qu’elle récupère.

Face au déploiement de 
l’intelligence artificielle 
(IA), l’Europe doit protéger 
les droits fondamentaux 
de ses habitants, prévient 
un rapport rendu ce 
lundi, montrant que cette 
technologie peut en effet 
être source d’erreurs et de 
discriminations.
« Une grande partie de 

l’intérêt se concentre sur 
son potentiel de soutien à 
la croissance économique. 

La manière dont elle 
peut affecter les droits 
fondamentaux a reçu moins 
d’attention », écrit l’Agence 
européenne des droits 
fondamentaux (FRA), basée 
à Vienne, en Autriche dans 
ce document d’une centaine 
de pages.
Prague dans le top
L’intelligence artificielle, 

expression quelque peu 
fourre-tout, désigne des 
technologies permettant 

aux machines d’imiter une 
certaine forme d’intelligence 
réelle, d’« apprendre » en 
analysant leur environnement 
au lieu d’exécuter de simples 
instructions dictées par un 
développeur humain.
L’intelligence artificielle 

est particulièrement prisée 
des publicitaires pour cibler 
les consommateurs en ligne 
grâce aux algorithmes et « 
l’épidémie de coronavirus 
a accéléré son adoption 

», selon le rapport. Les 
enquêteurs de la FRA ont 
réalisé environ 90 entretiens 
avec des organismes publics 
et privés en Espagne, en 
Estonie, en Finlande, en 
France et aux Pays-Bas.
« L’un des risques, c’est 

que les gens adoptent 
aveuglément de nouvelles 
technologies, sans en évaluer 
l’impact avant de les utiliser 
», a expliqué David Reichel, 
l’un des auteurs du texte. 

L’intelligence artificielle 
peut ainsi violer la vie privée, 

en révélant l’homosexualité 

d’une personne dans une 

base de données par exemple. 

Elle peut aussi mener à 

des discriminations face à 

l’emploi, si certains critères 

excluent des catégories de 

population sur la base d’un 

nom de famille ou d’une 

adresse.
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11h43 Le show de Noël Must Go On 

13h13 Match of ze Day 

13h25 Leicester - Manchester United 

15h29 Match of ze Day  

15h55 Duplex 

17h58 Match of ze Day 

18h21 Arsenal - Chelsea 

20h30 Match of ze Day 

21h00 Manchester City - Newcastle 

23h06 Match of ze Day 

23h30 Kaiser: The Greatest Footballer 

Never to Play Football 

canal +

Les comiques préférés des Français

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h50 Petits plats en équilibre 

12h55 Météo 

13h00 Le Journal 

13h40 Reportages découverte 

14h40 Grands reportages 

16h10 Les docs du week-end 

17h15 50’ inside  

19h45 Lumière sur nos commerçants 

19h50 Vendée Globe Solitaires 

19h55 Météo 

20h00 Le journal 

20h40 Habitons demain 

20h50 Loto 

20h55 Petits plats en équilibre 

21h00 Météo 

21h05 La grande incruste 

23h35 Plan C  

11h55 Tout le monde veut prendre sa place 

12h45 Terres de partage 

12h50 Météo 2 

13h00 Journal 13h00 

13h20 13h15, le samedi... 

14h14 Météo 2 

14h15 Laisse entrer la nature 

14h20 Paddington 

16h04Destination 2024 

16h05 La p’tite librairie 

16h15 Boyard Land 

18h35 N’oubliez pas les paroles 

19h10 N’oubliez pas les paroles 

19h50 Météo 2 

20h00 Journal 20h00 

20h3020h30 en fêtes 

20h53 Météo 2 

20h56 Les Etoiles du sport 

21h00 Vestiaires 

21h05 Les comiques préférés des Français 

23h32 Indochine 

12h00 12/13 : Journal régional 
12h18 12/13 : Météo régionale 
12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 Samedi d’en rire 
15h15 Les carnets de Julie 
16h15 Les carnets de Julie 
17h05 Expression directe 
17h15 Trouvez l’intrus 
17h55 Questions pour un super champion 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h50 C’est bon à savoir 
19h55 La p’tite librairie 
20h05 Jouons à la maison 
20h35 Tout le sport 
20h50 Laisse entrer la nature 
20h55 Météo 
21h06 Meurtres à Cognac 
22h35 Meurtres en Auvergne 

à 21:05

à 21:05

à 21:05En 1948, Sébastien, un garçon débrouillard de 12 ans, 
vit heureux dans les Alpes françaises avec César, son 
grand-père. L’enfant aime faire l’école buissonnière 

avec sa chienne Belle, désormais mère de trois chiots 
adorables mais turbulents. Quand Joseph, l’ancien maître de 
Belle, surgit un jour pour la récupérer, l’enfant décide de se rendre 
de l’autre côté de la montagne pour protéger son amie et ses petits. 
Mais Joseph réussit à les retrouver et enlève Belle et ses chiots. Sébas-
tien et César se lancent alors à la poursuite de cet homme sans scru-
pules.

Pour les fe^tes, Laurence Boccolini a re´uni le temps d’une 
soire´e les comiques pre´fe´re´s des Franc¸ais. Tout au 
long de l’e´mission, elle embarque les téléspectateurs 

dans les coulisses du Palais des Sports de Paris pour faire 
vivre de l’inte´rieur ce show d’humour. L’occasion de retrouver 
les plus grands sketchs des stars du rire et des jeunes talents qui se sont 
illustre´s en 2020 : Anne Roumanoff, Jeanfi Janssens, Muriel Robin, les Bodin’s, 
Olivier de Benoist, Elisabeth Buffet, les Chevaliers du fiel, Tom Villa, Miche`le 
Laroque, Sandrine Alexi, Cartman, Roland Magdane, Tony Saint Laurent, Jean-
Marie Bigard, Tanguy Pastureau et Les Creustel.

Tout au long de la soirée, l’animateur s’incruste, grâce 
à la magie des effets spéciaux ainsi qu’à la compli-
cité de nombreuses personnalités, dans des émis-

sions, séries, clips, films et séquences d’actualité. C’est ainsi 
l’occasion de le voir collaborer avec Nikos Aliagas, Mike Horn, Gilles 
Bouleau, Jeff Panacloc ou encore Estelle Denis, entre autres. Il donne 
également la réplique à Tom Hanks, Harrison Ford et John Travolta, 
ou encore danse et chante aux côtés de Whitney Houston et George 
Michael. Camille Combal pourrait même faire la rencontre surprenante 
de… Donald Trump !
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2890
Comment

jouer ?

solution     2889

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- velocite

- uperiser

- legerete

- craneurs

- allo - ta

- na - qg - sc

- ondule - r

- l - oeuvra

- ost - siam

- geek - die

- un - isere

- etatises

Verticalement:

- vulcanologue

- eperlan - sent

- legal - dote - a

- orenoque - kit

- cire - glus - si

- iseut - evides

- tetras - raire

- eres - cramees

 grille de mots croisés
n°2890

Apprendre la guitare pour profiter des 
bienfaits de la musicothérapie
 
Très en vogue depuis quelques années, la 
musicothérapie a la particularité d’utiliser 
la musique comme moyen thérapeutique. 
L’apprentissage de la guitare semble être 
l’instrument le plus efficace pour soigner 
les maux des patients.
Apprendre la guitare pour améliorer la 
santé mentale et physique
Selon l’association québécoise de musi-
cothérapie, la guitare est le meilleur 
mode d’intervention visant à maintenir 
et améliorer la santé mentale, physique, 
socio-affective et spirituelle du client. Cela 
résulte de l’interaction entre le patient 
et l’instrument. Cette dernière libère des 
endorphines qui agissent comme un anti-
douleur général.
Le premier bienfait à noter est la source de 
plaisir que procure le jeu de la guitare, re-
connue comme une source de voyage pour 
exprimer tout ce que les mots ne disent pas. 
Jouer de cet instrument procure alors un 
sentiment de plénitude et une formidable 
source de plaisir pour tous ceux qui s’y 
aventurent. Elle demande de la rigueur et 
de la détermination, ce qui affûte la moti-
vation et la force d’esprit. Pratiquer de cet 
instrument réduit ainsi l’anxiété, contribue 
au soulagement de la douleur, réduit cer-
tains symptômes de l’autisme, améliore le 
sommeil et contribue au développement de 
l’enfant.
Des études ont été réalisées prouvant que 
la guitare atteignait les individus «au 
cœur d’eux-même» et qu’elle constituait 
un moyen d’expression privilégié permet-
tant de «faire sortir ses souffrances et ses 
émotions». Les cours sont de plus en plus 
plébiscités et les cours de guitare en ligne 
sont en plein essor, permettant d’exprimer 
ses émotions à n’importe quel moment de 
la journée.
Au niveau du cerveau, la guitare est un 
incroyable stimulant des aires de la mé-
moire. Les capacités d’apprentissage et de 
concentration sont très sollicitées lors de la 
découverte de nouvelles notes et de nou-
veaux accords. La mémoire musicale est 
une mémoire complète qui permet de gar-
der ses fonctions cognitives au beau fixe.
Pour quelle clientèle ?
La musicothérapie peut s’adresser à tout 
le monde, à tous les âges et même aux 
personnes souffrant de troubles auditifs. 
Les seules contre-indications concernent 
les épilepsies auditives et certains acou-
phènes. Dans le domaine de la périnatalité, 
de plus en plus de cours de musicothéra-
pie sont présents pour aider les femmes 
à mieux respirer et à se concentrer afin 
d’appréhender au mieux le jour J. Pen-
dant l’accouchement, cela réduit l’anxiété 
et la douleur et crée ainsi une ambiance 
chaleureuse lors de la venue du bébé.
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Le shopping de Kylie Jenner a été perturbé 
par des militants anti-fourrure

Ed Sheeran offre un cadeau de fin d’année 
en musique à ses fans

« Fast & Furious »

 Christopher Nolan est super fan de la saga

Les fans d’Ed Sheeran 
peuvent fêter Noël un peu en 
avance cette année. Le chan-
teur britannique vient tout 
juste de sortir un nouveau 
single. Intitulé Afterglow, il 
s’agit d’un titre pop à la gui-
tare dont il a le secret. L’inter-
prète de Photograph les avait 
prévenus hier qu’une belle 
surprise les attendrait le len-
demain. « 11h GMT demain. 
Un cadeau de Noël », avait-il 
écrit en légende d’un tableau 
qu’il semble avoir réalisé lui-
même.
Le chanteur avait déjà présen-
té cette peinture en septembre 

sur son compte Instagram. « 
J’ai passé tout le mois depuis 
la fin de la tournée à peindre, 
ce que je n’avais jamais fait 
avant. Je me suis beaucoup 
amusé en le faisant. Pour être 
honnête, je me sentais un peu 
inutile après la tournée, parce 
que chanter, écrire et faire des 
concerts est tout ce que j’ai 
connu, donc c’était bien de 
trouver une nouvelle façon 
d’être créatif », avait-il expli-
qué.
D’ores et déjà disponible
Afterglow est donc d’ores 
et déjà disponible. L’artiste 
en a diffusé un extrait sur 

son compte Instagram pile à 
l’heure. Néanmoins, il a mis 
en garde les fans un peu trop 
gourmands. « Ce n’est pas le 
premier single d’un nouvel 
album, c’est simplement une 
chanson que j’adore et j’es-
père que vous l’aimerez aussi 
», a-t-il précisé.
Et pour bien comprendre qu’il 
souhaite prolonger encore un 
peu son congé paternité, le 
chanteur a conclu : « Je re-
tourne maintenant au pays des 
papas. » Ed Sheeran et son 
épouse, Cherry Seaborn, sont 
devenus parents d’une fille fin 
août.

Pour qualifier le cinéma de 
Christopher Nolan, on pour-
rait utiliser le terme de « 
blockbuster d’auteur ». Mais 
lorsqu’il n’est pas derrière 
une caméra, le réalisateur 
de Interstellar semble plus 
apprécier le côté blockbuster 
que d’auteur de l’industrie 
du film. En tout cas, il a une 
grande admiration pour la 
franchise Fast & Furious dont 
les films ne sont pas connus 
pour provoquer des migraines 
aux spectateurs.
« Je suis assez classique, 
j’aime l’original de Rob 
Cohen. Mais j’ai un faible 

pour Tokyo Drift en fait. Et 
les suites de Justin Lin, à 
mesure qu’elles deviennent 
de plus en plus folles et 
énormes et encore plus 
folles et énormes, ça devient 
autre chose, mais quelque 
chose de plutôt amusant 
», a-t-il déclaré lors d’un 
passage dans le podcast 
Happy Sad Confused.
Une bonne leçon
En réalité, Christopher 
Nolan a tiré une leçon bien 
plus profonde du succès de 
la saga rapide et furieuse. « 
La chose amusante à propos 

de ces films, c’est qu’alors 
qu’ils grossissent de plus 
en plus, et c’est ce que les 
franchises doivent faire – 
tout le monde se plaint que 
les suites sont plus grosses. 
Mais c’est nous qui 
voulons qu’elles soient plus 
grosses. Vous ne voulez pas 
que ce soit plus petit. C’est 
la leçon de Alien 3, celle 
de Fincher. Vous pouvez 
le faire, mais ça ne rendra 
personne content même 
si j’aime personnellement 
ce film – je l’aime plus 
qu’il ne l’aime à mon avis 

», a continué Christopher 
Nolan.
Le cinéaste a d’ailleurs 
appliqué cette théorie à 
la franchise « Batman ». 
On imagine assez mal ce 
qu’aurait donné le final de 

la trilogie The Dark Knight 
si Batman avait décidé de 
méditer sur la condition 
humaine dans le fond de sa 
cave plutôt que d’affronter 
Bane, le grand vilain du 
dernier volet.

Kylie Jenner aurait 
peut-être mieux fait 
de préférer le shop-

ping en ligne samedi. La 
femme d’affaires a en effet 
profité du dernier week-end 
avant Noël pour aller faire 
quelques achats et s’est re-
trouvée prise à partie par des 
militants anti-fourrure.
La cadette du clan 
Kardashian-Jenner sortait 
du magasin Moncler 
dans Beverly Hills quand 
plusieurs personnes se 
sont ruées sur sa voiture 
hurlant « Tu es un monstre 
», « Honte à toi » et « Les 

animaux sont dépecés 
vivants ». A en croire TMZ 
, qui cite l’entourage de la 
star, quelqu’un du magasin 
aurait renseigné des 
paparazzis de sa présence 
et les photographes 
auraient ensuite prévenu 
les manifestants pour 
décrocher une photo choc.
Pas une première
Le fait que des manifestants 
anti-fourrure se trouvent 
non loin d’un magasin 
Moncler n’est pas un hasard. 
La marque utilise de la 
fourrure, entre autres, dans 

ses vêtements, mais assure 

vérifier la provenance de 
ses peaux et s’inquiéter de 

la maltraitance animale. 

Une partie de leur site est 
même dédiée au « bien-être 
animal » et à la « traçabilité 
» des fourrures.
Quant à Kylie Jenner, ce 
n’est pas la première fois 
qu’elle se fait épingler pour 
son amour de la fourrure. 
Ses chaussons Louis 
Vuitton en vison avaient 
créé une vive polémique. 
Il faut dire qu’elle avait 
posé avec, juste après 
s’être inquiétée du sort… 
des animaux en Australie 
décimés par les incendies 
de brousse.
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Air Algérie dévoile le 
programme de rapatriement des 
Algériens bloqués à l’étranger 

jusqu’au 31 janvier 2021

SUR UN VOL D’AIR ALGÉRIE 
TOULOUSE –ALGER :

306 passagers et et un don de 
150.000 masques chirurgicaux

Inauguration d’une plateforme pour 
le retrait des actes d’état civil

USM ANNABA / AGE - CSA

Aziz Adouane élu pour un nouveau mandat 2020/2024

La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie a dévoilé 
jeudi le programme  des vols 

de rapatriement des Algériens bloqués  
à l’étranger en raison de la crise du 
Coronavirus jusqu’au 31 janvier 
2021.
Un vol quotidien entre Paris et Alger, 
Marseille et Alger,  tous les samedi 
Lyon-Alger, Lille-Alger (mardi), 
les jeudis Alger-Dubai, Metz-Alger 
(lundi), les mercredis Frankfurt-Alger, 
Madrid-Alger (vendredi), Alger-
Alicante (jeudi), Alger-Barcelone 
(quotidien), Montréal-Alger (samedi).

A cet effet, Air Algérie a appelé les 
citoyens concernés à consulter le 
site web de la compagnie, dédié aux 
rapatriements (rapt.airalgerie.dz) 
pour vérifier leurs inscriptions sur les 
listes de rapatriement en introduisant 
le numéro de passeport.

Mardi 22 décembre, 306 
passagers ont pris l’avion 
du retour vers L’Algérie, 

après avoir été bloqués durant 
presque 10 mois dans la ville de 
Toulouse et ses environs.
Cette bonne surprise pour nos 
ressortissants, ravis et soulagés de 
prendre l’avion, n’était pas la seule 
puisque dans les soutes de l’Airbus 
d’Air Algérie, se trouvaient 150.000 
masques chirurgicaux que des 
algériens anonymes, résidant dans 
la région toulousaine, ont offert à 
leurs compatriotes sur le territoire 

national.
Notons enfin, que les services du 
consulat d’Algérie à Toulouse, ont 
permis et facilité cette opération 
humanitaire, en donnant l’occasion à 
ces généreux  bienfaiteurs de marquer 
leur solidarité et leur compassion 
envers les citoyens de leur pays.

La politique de 
«numérisation  
des documents 

administratifs se poursuit 
au ministère de l’Intérieure 
qui vient de franchir un 
nouveau palier qualitatif, 
avec l’inauguration, jeudi, 
d’une plateforme dédiée à 
l’établissement de certains 
actes d’état civil.  
C’est le le ministre de 
l’intérieur, Kamal Beldjoud  
qui a présidé la cérémonie ce 
matin, expliquant que cette 

«plateforme facilitera la vie 
des citoyens et permettra 
aussi de rationaliser les 
dépenses et aidera à réorienter 
les ressources humaines 
au niveau des collectivités 
locales»
Dans un premier temps, 
cette plateforme permettra 
l’obtention en ligne des 
actes d’extraits de naissance, 
de décès, mariage, fiche 
familiale, en attendant 
prochainement, le certificat 
de résidence. 

«Les trois documents sont 
signés électroniquement et 
imprimables sur  papier et 
les citoyens, en Algérie et 
à l’étranger ont désormais 
la latitude de les obtenir 
où ils se trouvent et nous 
pouvons dire aujourd’hui 
que nous avons achevé la 
signature électronique et la 
certification électronique», a 
déclaré le directeur chargé de 
la numérisation au ministère 
de l’Intérieur sur les ondes de 
la radio.

Le club sportif amateur 
de l’USMAnnaba 
qui gère quelques 

centaines d’athlètes dans 
différentes disciplines, 
traverse depuis plusieurs 
semaines une crise liée à 
de multiples tracasseries,  
notamment en ce qui 
concerne le volet financier. 
Cette situation s’est traduite 
par une série de report des 
assemblées qui ont constitué 
le sujet phare des discussions 
depuis quelques mois des 
fidèles du club des tuniques 
rouges autour du bilan 
financier, rejeté à chaque fois 

par l’assemblée générale à 
trois reprises concernant les 
dettes que le club de la SSPA 
USMAn  doit rembourser au 

CSAmateur. Devant une telle 
situation confuse, une issue 
de sortie de  la crise avec 
la contribution de toutes les 
parties a abouti finalement 
à la tenue d’une AGE pour 
éviter les tracasseries et les 
déboires au club Unioniste 
à la veille des reprises 
des activités sportives. 
D’ailleurs, c’est la principale  
décision envisageable qui a 
été prise dernièrement avec 
les autorités locales et la 
direction de la jeunesse et des 
sports. Ainsi cette nouvelle 
assemblée élective tenue 
jeudi, après-midi passé, à 

la salle ‘’Alat Messaoud’’ 
de la cité 5 juillet 1962,  en 
présence du représentant 
de la jeunesse et des sports, 
Atil Kamel et la commission 
chargée des élections, a 
élu à la majorité absolue le 
président Adouane Aziz par 
16 voix pour le nouveau 
mandat olympique 2020 / 
2024 et les 5 membres qui 
constituent le bureau ,en 
l’occurence Benali Nacer, 
Samir Saadi, Talhi, Derbal et 
Ali .B. 
Pour rappel le nouveau 
président élu, Aziz Adouane 
a déjà assuré la présidence du 

club SPA USMAn la saison 
passée 2019/2020, lors de 
la démission du président 
Kerroum Mohamed El Hadi 
au cours de la phase retour 
du championnat. Questionné 
à la fin de l’AGE sur les 
dettes, celui-ci nous a 
déclaré que ce dossier pour 
le moment reste en attente. 
Pour le moment on se 
projette sur les préparatifs de 
la nouvelle saison sportive» 
a déclaré notre interlocuteur 
visiblement satisfait du 
déroulement de l’AGE et de 
la confiance émise par ses 
pairs.


